
СЛОВО — ИДУЩЕМУ ВПЕРЕДИ

ПУСТЬ РАБОТА
БУДИТ МЫСЛЬ

НАША ГАЗЕТА УЖЕ СООБЩАЛА О ТОМ, ЧТО 
МАСТЕР КИРОВГРАДСКОГО ЗАВОДА ТВЕРДЫХ 
СПЛАВОВ КОМСОМОЛЕЦ ВЛАДИМИР ГОРИНОВ, 
УЧАСТВУЯ В СМОТРЕ БЕРЕЖЛИВОСТИ, СЭКОНО
МИЛ В 1972 ГОДУ 110895 РУБЛЕЙ И СТАЛ 
ЛАУРЕАТОМ СМОТРА. 49430 РУБЛЕЙ 
ГОРИНОВ ПОЛУЧИЛ ОТ ВНЕДРЕНИЯ РАЦИОНА
ЛИЗАТОРСКИХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ, 61465 РУБЛЕЙ 
ОТ ВНЕДРЕНИЯ НА СВОЕМ УЧАСТКЕ ПЛАНА НОТ.

ЧТО ЭТО ЗА НОВШЕСТВА. КАК ОНИ ПОВЛИЯ
ЛИ НА ПОВЫШЕНИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 
ТРУДА! ОБ ЭТОМ РАССКАЗЫВАЕТ В. ГОРИНОВ.

ОГДА я прохожу по на
шему цеху холодной 

обработки твердых сплавов, 
невольно обращаю вниманйе 
на такой контраст: с одной сто
роны грохочут старые станки, 
дымят печи термической 
закалки, с другой — ровными 
рядами расположено новое 
оборудование, здесь чисто, 
удобно, приятно работать. А 
ведь еще недавно все было 
так, как сейчас на старом уча
стке.

Вернемся на два года назад. 
В 1970 году коллективу наше
го цеха поручили изготовить 
новую продукцию — буровые 
коронки. Нужно заметить, что 
цех у нас молодежный. 80 про
центов рабочих — люди комсо
мольского возраста, большин
ство — члены ВЛКСМ. Многие 
пришли в коллектив после 
окончания средней школы. Так 
вот, два года назад у нас не 
было ни опыта, ни технологии 
по изготовлению буровых ко
ронок. Поехал я на родствен
ное предприятие в Среднюю 
Азию, привез оттуда чертежи 
оборудования, но для нас они 
оказались неподходящими. 
Стали сами думать, как приспо
собить станки для обработки 
коронок. До армии я работал 
наладчиком, оборудование 
знал хорошо. В первый месяц 
мы не сумели изготовить даже 
1000 коронок — слишком 
сложно й долго было обраба
тывать их на старых станках. 
Тогда мне пришла мысль сде
лать двухзаходный винт на 
задней бабке токарного станка. 
Это сулило большую выгоду. 
Сделал чертежи, изготовили 
такой винт, установили. И вот 
результат: это . рацпредложе
ние позволило в два раза бы
стрее обрабатывать деталь.

Постепенно научились мы 
изготовлять коронки, запаивать 
твердый сплав в их основание, 
но заточка осталась ручной. 
Мало того, что труд был тя
желым, непроизводительным, 
но наши изделия не отвечали 
техническим условиям. Правда, 
буровики, геологи брали и та
кую продукцию: другой-то не 
было, но все мы переживали 
за свою неудачу. Не один раз 
я пытался приспособить шли
фовальный станок модели 
«3A-130» для заточки коро
нок — не получалось. Потом 
помогли инженеры: начальник 
участка Виктор Иванович Бур
лаков и конструктор Але
ксандр Александрович Шуль- 
мин. Вначале экономия была 
8 тысяч рублей в год, произ
водительность возросла на 
25 процентов. Потом я усовер
шенствовал свое предложение. 
Сейчас вместо двух станочни
ков работает на заточке один 
человек и обрабатывает по 
200 коронок за смену. При пе
рерасчете это предложение 
дало около 50 тысяч рублей 
экономии в год.

Позднее мы получили зада
ние на выпуск стружколомных 
пластин для Волжского авто
завода. Изготовляли их рань
ше в Москве, но что-то не по
шло на том заводе. И у нас по
началу не получалось. Шли
фовальные станки для обра
ботки этих деталей завод по
лучил из ФРГ. Они обеспечи
вали точность шлифовки, но 
шлифовку радиуса детали на 
них производить было нельзя. 
И снова поиск, коллективный 
труд рабочих, техников, инже
неров. Переоборудовали и 
эти станки.

Когда меня спрашивают, как 
додумываюсь до новинок, 
всегда бывает трудно отве
тить. Дело, наверное, не в том, 
что я такой уж особенно бес
покойный или, как говорят, 
пытливый. Просто думать за

ставляет жизнь, сама работа. 
Технический прогресс, без ко
торого немыслим дальнейший 
рост производительности тру
да, не может зависеть от энер
гии или настойчивости одного 
человека. Сама жизнь, вся ок
ружающая обстановка, методы 
оценки работы коллектива 
должны способствовать непре
рывному обновлению оборудо
вания, внедрению более совер
шенной технологии. Нынешняя 
система планирования не тер
пит застоя, достигнутый уро
вень производительности тру
да сегодня не может оставать
ся таковым завтра. И людям 
поэтому следует быть гибче, 
дальновиднее. Всем и каждому 
в отдельности.

Свои рацпредложения в 
производство я внедряю, ко
нечно, не один. Вот, к примеру, 
в прошлом году мы стали из
готовлять стенопробойники с 
твердым сплавом. Все делали 
на станках, а твердосплавные 
пластины приходилось впаи
вать вручную, автогеном. Вме
сте с термистами Валерием 
Бычковым и Анатолием Журав
левым мы приспособили для 
пайки установку токов высокой 
частоты. Производительность 
на этой операции возросла в 
два раза, а качество —■ в не
сколько раз.

Если каждый из нас на своем 
рабочем месте что-то попыта
ется изменить к лучшему, это и 
будет его творческий вклад в 
пятилетку, в Смотр бережливо
сти. Но надо быть не просто 
исполнителем своей работы, а 
осмысливать процесс творче
ски, быть чуточку романтиком, 
искателем, любить дело.

Общие слова» Но давайте 
проследим творческий подход 
к работе на таком примере. 
Как-то пришла к нам на уча
сток молодой инженер из от
дела труда и зарплаты Людми
ла Гладкова. Она предложила 
создать творческую бригаду по 
НОТ. Обсудили это предложе
ние на рабочем собрании, рас
сказали всем, что даст нам 
внедрение научной организа
ции труда. Видели бы вы, как 
загорелись наши станочники! 
Не побоимся такого сравне
ния: в призыве работать по-но
вому ребята услышали зов 
боевой трубы, и каждый ста
рался внести в общее дело 
свою лепту.

Что вроде особенного —• од
ни предложили установить 
тумбочки для инструмента от
дельно для токарей, шлифо- 
вальщиког, фрезеровщиков. 
Покрасили станки, предложили 
сшить для всех новую спец
одежду. Мелочь? Нет. Произ
водительность труда выросла 
на 20 процентов, каждый рабо
тает с хорошим настроением. 
Об этом участке я и говорил 
вначале.

Иногда разговариваю с това
рищами по заводу и слышу: 
«Мы уткнулись носом в теку
щую программу, а о перспек
тиве подумать некогда...» 
Странно слышать такие слова. 
Конечно, когда руководители 
говорят только «давай — да
вай!», любое новшество пока
жется помехой. У нас же в це
хе хорошее начинание находит 
поддержку в коллективе. Сей
час, например, я разработал 
чертежи еще одной новинки: 
на расточке внутреннего кону
са сделать пневматический 

, цанговый зажим вместо трех
кулачкового ручного патрона. 
Это позволит повысить произ
водительность труда, облег
чить работу.

В. ГОРИНОВ, 
мастер Кировградского 
завода твердых сплавов, 

член ВЛКСМ, ударник 
коммунистического труда.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ВСЕСОЮЗНОЕ СО
ВЕЩАНИЕ — СЕ
МИНАР ПРОДОЛ
ЖАЕТ РАБОТУ

• НА КАЖДОМ 
РАБОЧЕМ МЕСТЕ 
БЫТЬ ТВОРЦОМ

ЛЕТОПИСЬ
СЛУЖБЫ

В канун празднования 55-й 
годовщины рождения Совет
ской Армии в Асбестовском 
военкомате была заведена 
Книга почета. Заполнены са
мые первые страницы. На них 
появились фотографии и име
на лучших военнослужащих- 
земляков и краткие характери
стики на них: матроса Тихо
океанского Флота Александра 
Свириденко — бывшего слеса
ря авторемзавода; рядового 
Александра Качалкова — из ру
доуправления, рядового Евге
ния Третьякова — выпускника 
ГПТУ № 48, ушедшего в армию 
с асбофабрики № 2, и других.

Это — первые. Отныне все, 
кто ушел из города в ряды Со
ветской Армии и проявил себя 
с самой лучшей стороны, как 
отличники службы и комсо
мольские активисты, будут вне
сены в эту молодежную ле
топись.

В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ 
ПРОДОЛЖАЕТ СВОЮ 
РАБОТУ ВСЕСОЮЗНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ - СЕМИНАР 
СЕКРЕТАРЕЙ КОМИТЕТОВ 
КОМСОМОЛА КРУПНЫХ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕД
ПРИЯТИЙ.

Вчера утром участники 
семинара совершили экскур
сии по городу. Они возложи
ли живые цветы к памятни
ку В. И. Ленину.

Работа была продолжена 
на, предприятиях Нижнего 
Тагила. Представители ма
шиностроительной отрасли 
побывали на Уралвагонзаво
де, строителей принимал 
трест «Тагнлстрой», секре
тарей комитетов ВЛКСМ 
Цредприятий легкой про
мышленности и транспорта— 
трикотажная фабрика и уз
ловой комитет станции Ниж
ний Тагил. Остальные гости 
побывали на металлургиче
ском комбинате. Всюду со
стоялись встречи с комсо
мольским активом, беседы 
со знатными людьми города, 
молодыми рабочими и спе
циалистами. Предприятия, 
учреждения и организации 
Нижнего Тагила вместе с 
участниками семинара посе
тили ответственные работ
ники ЦК ВЛКСМ и Сверд
ловского обкома комсомола.

Тагильчане — гостеприим
ные хозяева. В первый 
же день работы в пансиона
те «Аист», где живут гости, 
самодеятельные артисты 
Дворца культуры Уралвагон
завода дали концерт. На 
«Огоньке» в пансионате по
бывали председатель город
ского совета ветеранов ком
сомола и пионерского дви
жения Н. И. Першин, Герой 
Советского Союза М. Е. 
Жбанов, главный конструк
тор Уралвагонзавода, лауре
ат Ленинской премии М. Н. 
Веремьев, участник трех все
союзных комсомольских 
строек города Г. И. Бабай- 
лов, доктор философских на
ук, профессор Ф. Р. Филип
пов, участница Всесоюзного 
слета студентов в Москве 
Н. Ковалева, а также токарь 
Уралвагонзавода, Герой Со
циалистического Труда, член 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС А.П.Додор.

Наш корреспондент попро
сил Анатолия Прокофьеви
ча Додора поделиться свои
ми мыслями по поводу семи
нара-совещания.

КОМСОМОЛЬСКИЙ 
ПОЛИТПРОСВЕТ

ТЕМЫ РОЖДАЕТ
ВРЕМЯ

КРАСНОТУРЬИНСК. На 
днях горком ВЛКСМ провел 
анализ количественного со
става рабочей молодежи, за
нятой общеобразовательной 
и политической учебой. На 
заводы были посланы соот
ветствующие анкеты, запол
нялись они и подписывались 
администрацией (совместно с 
комитетом ВЛКСМ) про
мышленного предприятия. 
Прежде чем перейти к каче
ственному анализу, конечно, 
нужно было выяснить: сколь
ко же комсомольцев оста
лась в политсети к началу 
«второго семестра», какие 
кружки, семинары, политиче

ские клубы охотнее всего 
посещает молодежь. Выяс
нилось, что наиболее попу
лярны сегодня экономиче
ские кружки, в которых за
нимается Около 600 человек. 
Половина из них — молодые 
рабочие крупнейшего в горо
де Богословского алюминие
вого завода.

«Второй семестр» в сети 
комсомольского политпросве
та начался здесь с изучения 
слушателями материалов де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС, речи Л. И. Брежнева 
на совместном торжествен
ном заседании ЦК КПСС, 
Верховного Совета Союза 
ССР и Верховного Совета 
РСФСР, посвященном 50-ле
тию образования СССР и 
постановления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР,

ЗНАМЯ-СМИРНО!
Курсанты и преподаватели 

Свердловского автомотоклу
ба и радиоклуба ДОСААФ 
собрались на торжественную 
встречу поколений. Сколько 
бы ни приходилось присутст
вовать на торжественных ве
черах, каждый раз, когда 
раздается команда:

— Встать! На знамя — 
смирно! — сердце начинает 
учащенно биться, волнение 
охватывает всех присутст
вующих.

В зал внесли Красные зна
мена обкома ДОСААФ и во
енного совета Уральского 
военного округа. Четвертый 
год подряд коллектив 
Свердловского образцового 
автомотоклуба надежно 
удерживает их в своих руках. 
Он вновь вышел победите
лем в соревновании по под
готовке специалистов для 
Вооруженных Сил и народ
ного хозяйства. Лучших ре
зультатов среди радистов 
Урала добился я областяой 
радиоклуб.

На трибуну поднимается 
Герой Советского Союза Па
вел Степанович Шаров. 
Юноши слушают рассказ 
прославленного летчика- 
штурмовика, прошедшего с 
боями от Москвы до Берли
на. Выступление офицера за
паса, ныне ведущего инжене
ра одного из заводов Сверд
ловска, грудь которого ук
рашает Золотая Звезда Ге
роя, воспринимается моло
дежью с большим внимани
ем.

— Надо ■ настойчиво 
учиться военному делу и 
всегда быть готовым к защи
те нашей любимой Отчиз
ны, — заканчивает свое вы
ступление П. С. Шаров.

С большим вниманием 
выслушали собравшиеся рас
сказ Героя Социалистиче
ского Труда Федора Дмит
риевича Петухова. Прослав
ленный сталевар поведал о 
самоотверженном труде ра
бочих Верхисетского метал

лургического завода в тяже
лые годы войны.

— Приходилось работать 
сутками, без сна и отды
ха, — вспоминает он.

Сейчас коллектив завода 
трудится над освоением но
вых марок трансформатор
ной стали и сооружением це
ха холодной прокатки стали.

В заключение встречи Па
вел Степанович и Федор 
Дмитриевич вручили курсан
там-отличникам грамоты и 
нагрудные знаки «За отлич
ную учебу». Среди награж
денных — Александр Мер- 
кульев, Вячеслав Тищенко, 
Александр Перминов, Сергей 
Макеев, Владимир Наумов, 
Евгений Гурин и другие. От 
имени своих товарищей вы
ступил призывной Алексей 
Новожилов. Он заверил всех, 
что они будут верно служить 
Родине, приумножать слав
ные традиции отцов.

А. КОНДРАТЬЕВ.
Свердловск.

ИА 2-Й СТРАНИЦ!:

НАКАНУНЕ 
«ПЯТОЙ ЧЕТВЕРТИ»

О ФОРМИРОВАНИИ 
ШКОЛЬНЫХ ТРУДО- 
ВЫХ ЛАГЕРЕЙ

НАШИ «ИГОРИНКЙ»
РАССКАЗ О САМО
ДЕЯТЕЛЬНОМ .ВО
КАЛЬНОМ АНСАМБ
ЛЕ МОЛОДЫХ ПЕДА
ГОГОВ

Токарь Уралвагонзавода, Герой Социалистического Труда А. П. ДОДОР:

«УДЕСЯТЕРЯЙТЕ СИЛЫ, МОЛОДЫЕ!»
— Для нас, тагильчан, по

четно, что такое представи
тельное по составу участни
ков и по значимости совеща
ние проводится в нашем го
роде. Это я говорю и как 
бывший комсомолец, и как 
бывший член цехового бюро 
ВЛКСМ.

Здесь собрались люди из 
Перми, Кургана, Тюмени, 
Удмуртии — в общем, из 
разных областей Уральского 
экономического района. Об- 
ласти-то разные, предприя
тия разные, а вот цели у 
комсомольских вожаков од
ни,' задачи в принципе оди
наковые. Они определены в 
решениях декабрьского 
(1972 г.) Пленума ЦК КПСС, 
в докладе Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева «О пятидесятиле
тии Союза Советских Социа
листических Республик», в 
постановлении ЦК КПСС,

Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания работников промыш
ленности, строительства и 
транспорта за досрочное вы
полнение народнохозяйствен
ного плана на 1973 год», в 
решениях VIII пленума ЦК 
ВЛКСМ. Мне говорили, что 
круг вопросов, обсуждаемых 
на семинаре, довольно ши
рок. Для того чтобы по-на
стоящему организовать ка
кое-то дело, надо привести 
в действие все механизмы 
воздействия на молодежь. 
У одних это получается луч
ше, у других — хуже. Бы
вает, что и на одном пред
приятии не все удается в 
комплексе. На одном направ
лении работы все идет хо
рошо, а по другому — мас
са упущений. Это зависит 
от традиций, ет опыта, от

На снимке: А. Лысякова — участники семинара.

отношения к делу.
Я понимаю, все гладко 

ни у кого не бывает. Но, ви
димо, обмен опытом, эмоцио
нальный заряд, полученный 
комсомольскими вожаками, 
дадут добрые семена. Это 
хорошо, когда люди учатся 
друг у друга работать. Вот 
у "нас, на Уралвагонзаводе, 
появилась в этом году новая 
форма соревнования — так 
называемое парное соревно
вание. Станочник соревнует
ся со своим сменщиком, каж
дый месяц подводятся итоги, 
определяется победитель, 
разработана система стиму
лирования. Но дело даже не 
в этом. В таком трудном со
перничестве конкретно пред
ставляешь свою задачу не 
только победить, но и на
учиться у соперника всему, 
чего у тебя пока недостает.

После XXIV съезда 
КПСС, делегатом которого 
мне посчастливилось быть, я 
взял обязательство выпол
нить пятилетку в четыре го
да. Это обязательство вы
полняю. Пока все, как гово
рят, на уровне. И в этом как 
раз мне помогает действен
ное соперничество с моим 
сменщиком — Евгением 
Ивановичем Гуриновичем. 
Это токарь высокого класса, 
уже лет тридцать стоит у 
станка. Мне приходится тя
жело. Но это только прибав
ляет силы, невольно застав
ляет работать на пределе 
возможностей.

Цель ясна — воспитать 
человека цельного, трудолю
бивого, преданного идеям 
марксизма-ленинизма. Форм 
воспитания множество. И о 
многих из них участники се
минара, видимо, уже говори
ли. Например, секретарь ко
митета комсомола нашего за
вода Н. Данилов рассказывал 
о роли комсомольско-моло
дежных коллективов в тру
довом воспитании юношей н 
девушек. Очень важная те
ма выступления. Ведь от то
го, насколько каждый чело
век ответствен за дела 
коллектива, зависит по 
высшей мере материальное 
благосостояние всего обще
ства.

Третий, решающий год пя
тилетки, событиями которого 
мы все живем, накладывают 
на работу комсомола опре
деленный отпечаток. Я хочу

привести пример из жизни 
Уралвагонзавода. Директи
вами XXIV съезда КПСС 
предусматривается поставить 
на железнодорожные магист
рали , страны 420—430 ты
сяч грузовых вагонов. 26 
процентов этого количества 
будет изготовлено нашим 
предприятием. Это почти 
каждый третий вагон — 
тагильский. Мы должны 
справиться с этой задачей 
за счет роста производи
тельности труда. Профиль 
нашего завода таков, что 
большая часть рабочих 
Уралвагонзавода — станоч
ники. Среди них много мо
лодежи. Юноши и девушки 
приняли социалистические 
обязательства, работают над 
их выполнением. Большинст
во перевыполняют нормы 
выработки, улучшают качест
во продукции, повышают 
профессиональный и обще
образовательный уровень. 
Но есть такие, кто едва до
тягивает до нормы, кто рабо
тает без души, без творче
ского огонька. Вот тут и 
открывается простор для 
деятельности комсомольской 
организации. Я знаю, с не
радивых комсомольцев стро
го спрашивают на комсо
мольских собраниях, на бюро 
ВЛКСМ. Но есть и такие, ко
торым нужно помочь, кото
рых нужно научить. В метиз
ном цехе есть револьверный 
участок. Там работают де
вушки-станочницы. Когда 
они пришли после техниче
ского училища, многое у них 
не ладилось. Каждый месяц 
было несколько невыпол
няющих нормы выработки. 
Конечно, профессиональное 
мастерство, опыт приходят 
со временем. Комсомольская 
организация цеха приложи
ла немало труда, чтобы это 
время сократить. Индивиду
альные беседы, закрепление 
кадровых рабочих за нович
ками, постоянное внимание, 
контроль сделали свое дело. 
Сейчас все станочницы рабо
тают хорошо.

В заключение мне хоте
лось бы пожелать всем уча
стникам семинара плодо
творной работы, настоящих 
комсомольских дел. Удесяте
ряйте силы, молодые, — та
кова ваша задача в решаю
щем году пятилетки.

В. КОСТЮКЕВИЧ, 
наш спец. корр.

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания работников промыш
ленности, строительства н 
транспорта за досрочное вы
полнение народнохозяйствен
ного плана на 1973 год».

Интерес к этим вопросам 
понятен, он продиктован вре
менем.

В экономических кружках 
сегодня работает и наибо
лее квалифицированный от
ряд пропагандистов. Для 
них недавно был организо
ван городской семинар, на 
котором руководителей эко
номических кружков учили 
широко пользоваться при 
проведении занятий нагляд
ной агитацией, диафильмами, 
диаграммами, кинофильмами.

ТВОЙ РАБОЧИЙ 

ПАСПОРТ
ИРБИТ. Тесная связь с 

производством — под этим

лозунгом проводит свои заня
тия в кружке «Основы эко
номических знаний» пропа
гандист Ольга Гетманчук. 
Конечно, ей приходится не
сколько сложнее: торг — 
предприятие сложное. При
ходится учитывать его специ
фику — комсомольцы рабо
тают в разных концах горо
да. А это значит — нужно 
было найти звено, которое 
бы всех связывало. И здесь 
оно было успешно найдено.

Комсомольцы торга в сво
ей работе избрали девиз 
«Трудиться для улыбки по
купателя». Этот девиз — 
не только внешнее выраже
ние вежливости. Комсомоль
цы решили сначала изучить, 
как экономически обосновы
ваются результаты их труда. 
Для этого на занятиях круж
ка они берут материалы ра
боты одного магазина, изуча
ют товарооборот,
показатели работы всего тор
га они пытаются рассмотреть

с точки зрения своих социа
листических обязательств, а 
это, в свою очередь, помога
ет понять каждому степень 
участия в общем деле, наме-. 
тить себе рубежи.

И чтобы эти занятия не 
стали только теоретической 
подготовкой, на комсомоль- 
ском собрании было решено 
ввести рабочие паспорта на 
каждого комсомольца. В них 
сейчас занесены обязательст
ва на третий год пятилетки и 
будут записываться отзывы, 
покупателей. Этот паспорт 
станет своеобразной зачет
ной книжкой. И когда в ап-
реле будущего года будет 
проводиться общественная 
аттестация каждого комсо
мольца, то рабочий паспорт 
станет тем документом, ко-

Цифры, торый покажет, чего достиг 
молодой человек за этот про
межуток времени.

ДИСПУТЫ, 
КОНФЕРЕНЦИИ

БОГДАНОВИЧ. Разнооб
разно проводит свои занятия 
в кружке «Основы коммуни
стической морали» Любовь 
Андреевна Малюгина. В си
стеме комсомольского полит
просвета она работает дав
но. И с каждым годом растет 
ее мастерство. Работает Лю
бовь Андреевна в детском 
саду № 4.

Особенно интересно прохо
дят здесь конференции, дис
путы. К ним тщательно гото
вится и пропагандист, и слу
шатели. Поэтому выступаю
щих всегда бывает много. 
Недавно прошел у них дис
пут на тему «Смысл жизни и 
счастья советского челове
ка». Заканчивается подго
товка к следующему—«Ком
мунистическая мораль об 
отношении к труду и социа
листической собственности».

Встреча 
Громыко- 
Вальдхайм

ПАРИЖ. Министр ино
странных дел А. А. Громыко 
встретился с находящимся 
в Париже в связи с между
народной конференцией по 
Вьетнаму Генеральным се
кретарем ООН К. Вальдхай
мом и имел с ним беседу.

Кризис
не миновал

БОНН. Положение долла
ра остается весьма шатким. 
На западногерманских ва
лютных биржах его курс на
ходился вчера на критиче
ском уровне — 2,835 марки 
за один доллар. Как подчер
кивает газета «Хандель- 
сблат - индустрикурир», сни

жение стоимости доллара 
идет настолько быстрыми 
темпами, что его кризис ка
тастрофически углубляется.

С целью ограждения ин
тересов западногерманской 
марки правительство ФРГ 
срочно провело через бун
дестаг закон, в соответствии 
с которым кредиты, получае
мые за границей, на 100 
проц, должны депонировать
ся в федеральном банке ФРГ. 
Раньше эта ставка была рав
на 50 проц. Это сделано для 
более жесткого контроля за 
валютными поступлениями в 
страну.

Мрачные
перспективы

ЛОНДОН. Резкое ухудше
ние платежного баланса Анг
лии в этом году предсказы
вает национальный институт 
экономических и социальных 
исследований.

В очередном обзоре, подго
товленном институтом, гово
рится что в 1973 году расхо
ды Англии за рубежом превы
сят ее доходы на 875 миллио
мов фунтов стеряиигов. Этот

прогноз немногим отличается 
от недавно опубликованного 
обзора экономистов Кэм- 
бриджского университета, по 
мнению которых дефицит пла
тежного баланса в этом году 
составит около одного мил
лиарда фунтов стерлингов. Оба 
прогноза единодушно пред
сказывают ослабление торго
вых позиций Англии в первый 
год ее пребывания в ЕЭС.

Перевооружение 
продолжается

БОНН. Уже в скором 
времени часть эскадрилий 
западногерманских военно- 
воздушных сил получит на 
вооружение американские 
истребители - бомбардиров
щики «Фантом Ф4». Об этом 
сообщил инспектор ВВС 
бундесвера генерал-лейте
нант Г. Ралль в пресс-бюл
летене «ФИП».

Самолеты «Фантом» заме
нят истребители и истреби
тели - бомбардир о в щ и к и 
«Старфайтер», многие де
сятки которых уже потерпе
ли катастрофы в воздухе, 
при посадке, при взлете и

т. д. Обучение летного пер
сонала полетам на самолетах 
«Фантом» будет произво
диться в США.

Пресс- 
конференция 
делегации ДРВ

ПАРИЖ. Представитель де
легации ДРВ на международ
ной конференции по Вьетнаму 
Нгуен Тхань Ле провел встре
чу с журналистами, аккредито
ванным при конференции, на 
которой прокомментировал вы
ступления представителей Ка
нады и США на ее первом за
седании.

Нгуен Тхань Ле заявил, что 
делегация ДРВ не поддержи
вает предложение Канады о 
создании постоянного органа 
конференции, так как это «не
целесообразно и не является 
необходимым». Делегация ДРВ 
выступает также против пред
ложения США включить в по
вестку дня конференции 
Ьопросы о Лаосе и Камбодже, 
ибо она созвана только по 
Вьетнаму и ne компетентна 
обсуждать другие вопросы.

я

Ветераны войны—

за мир
ГААГА. Здесь встретились 

члены исполнительного бюро 
Всемирной федерации вете
ранов войны (ФМАК) и руко
водители Международной фе
дерации борцов Сопротивления 
(ФИР). Между ними состоял
ся широкий обмен мнениями 
относительно возможностей 
усиления сотрудничества меж
ду всеми организациями вете
ранов войны, борцов Сопротив
ления и жертв войны.

В принятом совместном ком
мюнике участники встречи 
констатировали единство 
взглядов по многим вопросам, 
касающимся задач ветеранов 
па пути народов Европы к 
дружбе, безопасности и сотруд
ничеству.

(ТАСС).
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НАКАНУНЕ «ПЯТОЙ ЧЕТВЕРТИ»
В спортивно-трудовых ла« 

.герях и отрядах школьники 
находят все условия, чтобы 
каждый мог ответить на из
вечный вопрос «На что я спо
собен?».

Опыт создания трудовых 
объединений школьников
одобрен ЦК ВЛКСМ, Мини
стерством просвещения
СССР, ВЦСПС. Ежегодно 
около 20 тысяч старшекласс
ников составляют армию об« 
ластного Трудового отряда.

Однако количество бой
цов трудового фронта летом 
могло бы быть гораздо боль
ше, есди бы не было целого 
ряда «неразрешимых» во
просов для тех, кто не прида
ет должного значения этой 
работе.

Один из вопросов — кад
ровая проблема. Любой тру-

Я—старшеклассник

КАЖДОЕ ЛЕТО МНОГОТЫСЯЧНЫЙ ОТРЯД СТАРШЕ
КЛАССНИКОВ ОТКРЫВАЕТ ДЛЯ СЕБЯ СВОЮ ПЛАНЕТУ 
ЦЕЛИНА. РАБОТА В СПОРТИВНО-ТРУДОВЫХ ЛАГЕ
РЯХ — ЭТО ПРОВЕРКА СПЛОЧЕННОСТИ ШКОЛЬНОГО 
КОЛЛЕКТИВА, ЭКЗАМЕН НА САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ.

СЕГОДНЯ РЕЧЬ ПОЙДЕТ О ПРОБЛЕМАХ ПОДГОТОВКИ 
К ТРУДОВОЙ ЧЕТВЕРТИ СТАРШЕКЛАССНИКОВ.

допой отряд, лагерь старше
классников может работать 
только со взрослым руково
дителем. Большей частью — 
это учитель. В летнее время,« 
как известно, учителя отды
хают. Но есть среди них та
кие, которые не мыслят сво
его отпуска без ребят. Эти не 
спрашивают: «Сколько мне 
заплатят за переработку?» 
Настоящих энтузиастов ува
жают ребята. Сами учителя

говорят, что летом трудовые 
отряды позволяют в короткий 
срок узнать своих воспитан
ников так, как бы они не 
смогли их узнать за весь 
учебный год. Вот почему гор
комам комсомола важно при
влечь молодых учителей- 
комсомольцев к этой работе. 
Конечно, поездка комисса
ром, физоргом, воспитате
лем в трудовой лагерь 
дает учителям хорошую

возможность узнать нынеш
него школьника «в полный 
рост» и оказать важную по
мощь организаторам трудо
вого лета.

Опыт комсомольских орга
низаций Каменска-Уральско- 
го, Алапаевска, Полевского и 
других показывает, что есть 
еще один путь разрешения 
кадровой проблемы — за 
счет широкого участия завод
ских комсомольцев в пятой 
трудовой четверти школьни
ков. Однако бытует и такое 
мнение, что «человеку от 
станка» трудно стать воспи
тателем, он не знает психоло
гии, педагогических приемов 
работы и многое другое. 
Практика это опровергает. 
Но и успех не приходит по 
«щучьему велению». Залог 
успеха работы в трудовом 
лагере заводских комсомоле-

цев заключается в тесном 
общении со школьниками в 
подготовительный период.

Подбор штаба отряда, раз
бор заявлений и прием в от
ряд, принятие устава отряда, 
подготовка лекторской груп
пы, составление плана рабо
ты отряда, программы агит
бригады — все это позволяет 
производственнику войти в 
ребячий коллектив, а ребя-
там оценить своего 
друга и товарища, 
товарища, который

нового 
Именно 
никогда

не навяжет своего мнения и ■ 
предоставляет совету решать 
основные задачи жизни и 
деятельности отряда.

Разрешение кадрового во
проса возможно. Это под
тверждается опытом многих 
комсомольских организаций, 
труднее решаются вопросы 
добровольного участия

школьников в «пятой четвер
ти»? Здесь есть два момента. 
Во-первых, добровольность 
участия в трудовом отряде 
влечет за собой необходи
мость обязательного разре
шения родителей. И органи
заторам приходится много 
времени тратить на разъясне
ние полезности этой работы 
для их сына или дочери. К 
сожалению, результат не 
всегда достигается.

Во-вторых, администрация 
некоторых школ с удоволь
ствием помогает создать тру
довые лагеря во время про
изводственной практики, при
казом заставляя всех стать 
бойцами трудового отряда. И 
такие «услуги» только ди
скредитируют трудовые от
ряды, лагеря. Потому что 
там, где есть формализм, 
там кончается творчество, 
там нет в детском коллективе 
демократии, нет романтики.

А это и есть основные чер
ты и спортивно-трудового ла
геря. " _

Соревнование—вот главное оружие

ПРОДОЛЖЕНИЕ
ПЕСНИ

23 января в нашей газете было опубликовано 
обращение комсомольцев и молодежи Уралмаша 
ко всем юношам и девушкам города Свердловска 
и Свердловской области.

В числе первых на него откликнулись комсо
мольско-молодежные бригады А. Н. Вернигоровой 
и Л. С. Новокрещеновой с Уралвагонзавода. Они 
вызвали на соревнование молодых уралмашевцев.

Сегодня мы рассказываем о становлении ком-
сомольско-молодежных бригад первого 
цеха Уралвагонзавода.

метизного

А. БАТРАЧЕНКО, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

Й1 ВСТРЕЧИ
В ЧУЖОМ ДОМЕ

ПРОБЛЕМЫ КАМЕНСК-УРАЛЬСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА
В городе Каменске-Ураль- 

ском один театр — драматиче
ский. Театр этот в следующем 
году отметит свое пятидесяти
летие. Но в данном случае 
нас интересовала не история, а 
сегодняшняя жизнь театра.

На вопрос: «Где находится 
театр?» — мне ответили: «Дело 
в том, что у нас нет здания те
атра, потому-то и приходится 
ему разъезжать по городу. Да 
еще при плохой рекламе по
рой его вообще бывает труд
но найти...».

Вот что говорит главный 
жиссер театра Вячеслав 
менович Петров:

— Раньше, когда центр

ре-

...Это были непрошеные 
слезы. Девушкам из бригады 
Любы Новокрещеновой, сидя
щим рядом с Татьяной Бори
совной Шаманаевой, стало чу
точку не по себе. Они'поняли 
внутреннее состояние пожилой 
женщины. Может быть, впер
вые за последние двадцать 
лет вот так, с трибуны, назва
ли ее девичьим именем — Та
ня Булгакова, бригадир гвар
дейской фронтовой бригады. 
К тому же Люба Сохарева 
сказала, что нынешние комсо
мольско-молодежные брига
ды первого метизного цеха 
верны традициям бригады 
Тани Булгаковой. И уж совсем 
растерялась, когда докладчица 
сообщила, что она, Татьяна 
Борисовна Шаманаева, присут
ствует в зале...

Словно вешняя вода, мчится 
время. Давно ли сама Татья-

дилось места в 
Булгаковой, да и

бригаде Тани 
в других ме

на Борисовна была 
юна, ка« многие

столь же 
участники

этого комсомольского актива.
Их задор и ей был 
знаком. Одного ей 
вало: не умела она 
говорить. Скажут 
«надо. выступить». В

когда-то 
недоста- 

так бойко 
Татьяне: 

ответ де
вушка замашет протестующе 
руками: «Я лучше две смени 
отработаю». А что такое две
смены военное
Это — целых двадцать

время? 
четыре

часа! Не умела говорить де
вушка, зато такой «недоста
ток» с лихвой восполняла ра
ботой за станком.

...В один из поздних вече
ров первой военной осени 
Таню Булгакову пригласила к 
себе секретарь комсомольской 
организации первого метизно
го Анна Скляренко и предло
жила организовать молодеж
ную бригаду. Тогда они на 
Уралвагонзаводе создавались 
повсюду.

-- Кого возьмешь к себе? — 
спросила Скляренко.

Минуту подумала Булгакова 
и ответила:

— Ксению Колесникову, Та
ню Степанову и вот этих маль
чуганов, Сашу Смирнова и Се
режу Томилова.

Девушки были землячками 
Татьяны, С Украины. Ребята 
местные, обоим по тринадцать 
лет. Ко времени организации 
молодежной бригады мальчи
ки уже 'считались заправскими 
токарями: меньше двухсот 
процентов не выдавали.

С тех пор прошло много 
лет; но запечатлелось в памя
ти Татьяны Борисовны, как Ce-
режа Томилов от 
бледнел к концу

усталости 
смены и,

прикусывая губу, уже только 
усилием воли заставлял себя 
обрабатывать детали. Видя это, 
Татьяна подходила к Сереже и 
говорила ему на ухо: «При
сядь. » Отдохни немного».
Мальчик отрицающе качал го
ловой. И совсем по-ребячьи 
проводил под носом тыльной 
стороной ладони. Он получал 
«взрослый» паек и осознавал,

лодежных коллективах. Работа 
заслоняла собой все. Более 
того — поработать безвоз
мездно каждый считал делом 
чести. С этой целью проводи
лись «комсомольские часы». 
Стахановский же день считал
ся праздником труда. В такой 
день многие пытались стать 
«пятисотниками», то есть выра
ботать продукции на 500 про
центов. Не однажды удавалось 
и Тане Булгаковой достичь вы
сокого рубежа. Добьется сво
его—и столько радости у де
вушки, будто наша армия еще 
один город отбила у врага.

Не только а сводках Сов
информбюро докатывались от
звуки далеких боев до Ниж
него Тагила. Часто, очень ча
сто приходилось девушкам 
провожать скорбными взгля
дами дребезжащие трамваи е 
окнами, наглухо задернутыми 
шторами. В них с железнодо
рожного вокзала везли ране
ных в госпиталь. Девушки но
сили им газеты. Нередко оста
вались за медсестер. Вид ра
неных бойцов пугал их, но 
одновременно хотелось рабо
тать еще лучше, производи
тельней. И отправлялись на 
запад ставшие уже знамени
тыми танки «Т-34». Это о них 
говорилось а немецких инст
рукциях: «В настоящее время 
«Т-34» является лучшим тан
ком Красной Армия. Он весь
ма быстроходен, вооружен 
75-миллиметроаой пушкой, 
снабжен современными отпи- 
ческими прицелами. Большой 
угол наклона бронированных 
плоскостей усиливает защиту 
танка».

В середине войны самоот
верженный труд бригады Тани 
Булгаковой получил высокую 
оценку. За успехи в соревнова
нии комсомольско-молодеж
ных бригад ей было присвое
но звание гвардейской фрон
товой. А через год вручили 
Татьяне медаль «За трудовую 
доблесть».

Май сорок пятого принес 
долгожданный мир. Гвардей
ские фронтовые бригады вы
полнили свое назначение. И 
остались они в памяти урал- 
вагонзаводцев символами без
заветного труда.

Философы утверждают, что 
развитие идет по спирали, и 
через определенное количест
во витков то или иное явление 
повторяется в новом качестве. 
Не потому ли через десятиле
тия в первом метизном цехе 
снова началось соревнование 
Комсомольске - молодежных 
бригад?

В апреле семидесятого года 
на ведущем участке цеха — ре-

гивать». И оставались передо
вые и отстающие.

Говорят: нет худа без доб
ра. Действительно, какие, 
должно быть, испытываешь уг
рызения совести, когда подру
ги остаются дотягивать твой 
план до 100-процентной отмет
ки. Или подсовывают тебе ис
подтишка готовые детали!

И асе-такн на первом плане 
у девушек стояла действенная 
поддержка — словом и делом. 
Делом —это когда Фая Сали
мова затачивала резцы для 
Нади Королевой. Словом — 
когда оставались после рабо
ты и говорили друг другу 
правду в глаза, подчас суро
вую. И крепло убеждение: не 
каждый за себя, а каждый за 
всех.

8 труде, как в бою. Время 
быстро дает ответ на вопрос: 
кто есть кто? Не прошло и го
да, стало ясно, что Зинаиде 
Смирнихиной «не по пути» с 
бригадой: характер у нее сжа- 
зался «сверх меры» общитель
ным. Бросит станок —и отпра
вится посудачить с подругами. 
Упреки девушек из бригады — 
мимо ушей. И как только ос
вободилось место кладовщика, 
оставила она станок. Сейчас 
Зинаида, когда рвзгоеорится, 
нет-нет, да и обронит: «То ли 
дело —работа у меня. Плана 
не спрашивают. Не ругают».

Здесь, казалось бы, проще 
всего обвйнить бригаду Ново
крещеновой. Дескать, не удер
жали, куда смотрели? «А что 
смотреть? Любить надо это 
дело»,— говорит Новокреще- 
нова о профессии токаря- 
револьверщика.

А как им становятся, на
верное, памятнее всего Наде 
Королевой. Вначале не раз так 
бывало: выйдет из строя ста
нок, Надя не спешит вызвать 
слесаря. И тут начинается:

— Что сидишь?
—• Станок сломался,
•— Вызови слесаря.
— Да ну, пусть во вторую 

смену исправляют.
Решили: не получится из 

Нади станочницы. Посоветова
лись Люба Новокрещенова с 
Василием Федоровичем Глад- 
ченко, согласились между со
бой: пусть идет в кладовщики. 
«Не пойду. Хочу работать на 
станке». И это она доказала. 
Если в 1971 году она всего 
дважды выполнила месячный 
план, то на следующий год*— 
уже девять раз. Наивысшей 
выработки добилась в декаб
ре. Свыше 150 процентов!

Этот месяц был для всех 
девушек особенным. Бригады 
Новокрещеновой и Кортевой 
выступили с инициативой — 
объявить декабрь месячником 
ударного труда молодежи. На 
первых порах тревога не по
кидала девушек. Кто знает, 
как все сложится. Конец меся
ца должен был дать ответ: 
действительно ли комсомоль
ско-молодежные бригады — 
коллективы, которым под силу 
большие дела! Ответ превзо
шел все ожидания. Уже 14 
декабря выполнила свой ме
сячный план Люба Новокреще- 
Нова. На следующий день «мол
ния» сообщила об успехе Нины 
Голобоковой. 16 декабря Фая
Салимова завершила 
план... Такого еще не

свой 
знала

вольверном сложилось

что и спрос с 
лый».

П<кле смены

него «взрос-

усталые де
вушки возвращались в ба-
рак — женское общежитие.
Выстуженная комната с сере
бристой изморозью по углам 
не располагала к отдыху. Де
вушки «запрягались» в сани и 
направлялись к железнодо
рожному пути, возле которого 
навалом лежал сырой лес. 
Уложив тяжелые бревна в 
сани, -шли к общежитию. 
Старичок комендант выдавал 
им затупленную пилу со сла
бым разводом зубьев. Она 
поминутно застревала в сы
рой осине. Откуда только де
вушки находили силы распи
лить и наколоть дрова?!

А утром снова их звал за
водской гудок.

Трудное было время. Очень 
трудное. Но унынию не нахо-

тревожное положение. На уча
сток пришли тридцать выпуск
ниц учебно-производственно
го предприятия и технических 
училищ. Такого наплыва давно 
не помнили. Вчерашние учени
цы не могли выполнить план. 
Как быть? Комсомольцы со
звали собрание. Старший ма
стер Василий Федорович Глад- 
ченко предложил организовать 
Комсомольске - молодежные 
бригады. Не расходясь, ком-
сомольцы создали пять
бригад, которые возглавили 
Люда Кортева, Аня Верниго- 
рова, Нина Чепракова, Галя 
Гордон и Люба Новокрещено- 
ва. В каждую бригаду вошли 
четыре опытные работницы и 
четыре выпускницы.

Трудно шло становление мо
лодых коллективов. На приме
ре бригады Любы Новокреще- 
новой в том можно убедиться. 
Случалось, не все выполнят 
план. В конце смены Люба 
скажет девушкам хмуро: 
«План мы завалили, придется 
остаться. Сообща будем вытя-

бригада! Буквально на днях на 
собрании городского комсо
мольского актива за успехи 
в социалистическом соревно
вании ее наградили Переходя- 
щим вымпелом и Почетной 
грамотой ЦК ВЛКСМ.

К девушкам пришла заслу
женная слава. А она, как из
вестно, никого не оставляет 
равнодушным. В цехе с при
страстием следят за жизнью 
Комсомольске - молодеж н ы х 
коллективов. Не так давно на 
секретаря комсомольской ор
ганизации Зою Зуеву полушут- 
ливо-полусердито «напусти
лась» слесарь Мария Павлова: 
«Все с молодежью возишься. 
Вон сколько шуму, звону, тре
ску вокруг нее. Когда органи
зуешь бригады стариков?»

...Когда-то цеховой поэт на
писал песню о метизном цехе. 
В ней говорилось о шпильках, 
винтах, гайках, шайбах И бол
тах, о том, что «станки гудят» 
и «прессы стучат». Послуша
ешь песню —метизный цех с 
другими не спутаешь. Однако 
вряд ли она определяет суще
ство цеха. Настала пора напи
сать новую песню, в которой 
бы рассказывалось, что ны
нешние комсомольско-моло
дежные бригады — наследники 
славы гвардейской фронтовой 
бригады Тани Булгаковой. Мо
жет быть, кто-нибудь еще и 
напишет такую песню.

Г. САИТОВ.
Нижний Тагил.

Союз нерушимый РСФСР

БЕЛОРУССКАЯ ССР

ки уверенно идут
этому рубежу.

(ТАСС).

ла - 
тонн

2 миллиона 77 тысяч

г ж

«ЛЕЧЕБНИЦА»
САМОЛЕТОВ

Пятнадцать лайнеров 
«ТУ-134» для авиакомпаний 
Венгрии, Болгарии, Польши 
и других стран отремонтиро
вали в прошлом году на 
Минском авиаремонтном за
воде.

В цехах его «лечатся» са
молеты «ЯК-40», «ИЛ-14», 
«ТУ-124» и «ТУ-134».

Обсудив социалистические 
обязательства на третий год 
пятилетки, коллектив завода 
обязался выполнить годовой 
план к 25 декабря и освоить 
ремонт самолета «ТУ-134А».

На снимке: на сборке са
молет «ТУ-124».

Снимок Г. УСЛАМОВА

РЕКОРД СТАНОВИТСЯ 
НОРМОЙ

ЧЕРЕПОВЕЦ. Героем дня на 
Череповецком металлургиче
ском заводе вновь стала брига
да горновых четвертой домны. 
За еутки выплавлено рекорд
ное количество чугуна — 6243 
тонны .что на 1243 тонны пре
вышает проектную мощность 
агрегата.

Во втором году пятилетки 
бригады мастеров Е. Овчинни
кова, Г. Шебаленкова, В. Нетро- 
нина и Л. Луговского превыси
ли проектную производитель
ность своего агрегата почти на 
четверть миллиона тонн чугу
на. В атом году они решили 
выплавить еще больше метал-

рода располагался старой

СУВЕНИРЫ ИЗ
Широкий ассортимент из

делий для населения выпу
скает Конаковский фаянсо
вый завод. Это всевозмож
ные декоративные вазы, сер
визы, блюда, посуда для 
предприятий общественного 
питания. Очень полюбились 
и детям и взрослым сувенн- 
ры — смешные верблюды и 
слоны, петухи с ярко раскра-

ФАРФОРА к®»
шепными гребнями, жира
фята, сказочные рыбки и 
прочие представители живот
ного мира.

Конаковский завод имеет 
довольно солидный возраст: 
Он возник более 160 лет 
назад. Неузнаваемо измени
лось это предприятие за годы 
Советской власти. Пущены 
новые цехи, оснащенные ав
томатическими линиями, не

луавтоматами для формовки, 
другой современной техни
кой. Сооружены высокопро
изводительные печи обжига. 
Завод стал самым крупным
предприятием 
ли советской 
сти.

На снимке:

в этой отрас- 
промышленно-

на
формовки тарелок
довая работница

участке 
- пере- 

завода
формовщица Надежда Вара- 
сова.

Снимок В. Чернова.
АПН.

его части, было, безусловно, 
легче. Мы имели свое здание, 
у нас был и свой постоянный 
зритель. Теперь же все изме
нилось: город вырос, центр пе
реместился в новую его часть, 
а старое здание пришло в та
кое негодное состояние, что 
нам не разрешают проводить 
там даже репетиции.

При условиях «разъездного 
театра» легко прийти к такому 
положению — иметь малень
кий, «легкий», чисто «кассо
вый» репертуар... Но в этом 
случае театра, как такового, не 
будет: искусство не заставит 
зрителя думать, сопереживать, 
и зрители, в конечном итоге, 
не получая «пищи для ума и 
сердца», просто перестанут хо
дить в этот театр.

Поэтому, несмотря на все 
наши невзгоды, мы стараемся 
разнообразить репертуар, ста
вить спектакли серьезные, 
проблемные. За последнее 
время мною и режиссером Ев
гением Дмитриевичем Вялко
вым были поставлены такие 
пьесы, как «Соловьиная ночь» 
В. Ежова, (этот спектакль с 
большим успехом идет на на
шей сцене уже полтора года, 
а исполнители главных ролей 
Л. Одарченко и Н. Чемезов 
были удостоены дипломов на 
областном смотре творческой 
молодежи театров), это и «Че
ловек со стороны» И. Дворец
кого, «Сослуживцы» Э. Брагин
ского и Э. Рязанова, «Обрыв» 
И. Гончарова, «Благочестивая 
Марта» Тирео де Молина и 
другие спектакли.

Сейчас я работаю над спек
таклем по пьесе Н. Островско
го «Без вины виноватые», а 
Е. Д. Вялков ставит «Прощание 
в июне» А. Вампилова. Мы не 
хотим просто «иллюстриро
вать» жизнь, наша задача — 
чтобы зритель, приходя на 
спектакли, становился чище и 
сильнее, богаче духовно.

Но, к сожалению, театр ра
ботает в трудных условиях, и 
эта задача для нас не всегда 
выполнима. Безусловно, в те
атре есть способные актеры: 
Л. Одарченко, Н. Чемезов, 
Б. Сонов, В. Пехова, Э. Шу
махер, заслуженная артистка 
РСФСР 3. Расковалова, К. На- 
бивач, С. Лаптева и другие. Но 
одного энтузиазма актеров и 
постановщиков мало, нам 
нужны еще и нормальные ус
ловия работы, а их пока даже 
не обещают...

Конечно, основная беда и 
трудность — это то, что театр 
не имеет собственного здания; 
а как следствие того — плохая

реклама, текучесть кадров и 
порой низкий художественный 
уровень спектаклей. Часто мы 
сами только накануне узнаем, 
где будет наше очередное 
«пристанище». Спектакли, пос
ле нескольких показов на раз
ных площадках города, прихо
дят в такое состояние, что, от
кровенно говоря, смотреть их 
трудно. Приходится снова и 
снова устраивать генеральные 
репетиции, чтобы опять «до
тянуть» их до должного уров
ня. А некоторые спектакли так 
и уходят из репертуара... Без
условно, такое положение дел 
в театре, такая «творческая» 
атмосфера — нетерпимы, и 
долго продолжаться не могут. 
Но искусство, театр — нужны 
каменцам.

Театр у нас один, но мы хо
тим, чтобы маленькие жители 
нашего города в свои 8—10 
лет тоже получали эстетиче
ское развитие. Поэтому мы 
ставим спектакли и для детей. 
Это современная сказка Б. Ка-
бура «РОПС»
спектакль 
«Репка»,

п.
и музыкальный 

Мгляревского
но, думается, их с

интересом посмотрят и ребя
та постарше. Надо, чтобы ре
бята с детства «привыкали» к 
театру, научились его пони
мать. Тогда им легче будет по
нять основную мысль режиссе
ра в том или ином «взрослом» 
спектакле.

С кем бы я ни говорила — 
с актерами, режиссерами, ра
ботниками театра — всех их 
волнует одно: будет ли театр 
существовать и успешно рабо
тать?

«От бесконечных переез
дов мы отдыхаем только... на 
гастролях. Там нам дают по
стоянную сцену, и мы играем, 
работаем в полном смысле 
этого слова, как, например, бы
ло в этом году в Красноуфим
ске». Это слова главного ре
жиссера театра В. С. Петрова.

А вот что сказал режиссер 
Е. Д. Вялков:

«По-моему, театр Ка-
менске-Уральском необходим, 
тем более сейчас, когда го
род растет и развивается с 
каждым годом. Именно сей
час театр надо сохранить, не 
дать ему закрыться, «умереть 
тихой смертью». Ведь театр — 
мощное средство идейного и 
эстетического воспитания лю
дей, он может и должен стать 
подлинным культурным цент
ром города».

Проблемы воспитания моло
дого поколения в нашем го
роде решались бы шире и 
полнее с помощью театра. А 
для этого, прежде всего, не
обходимо театральное здание.

...Зал Дворца культуры 
«Юность» заполнен зрителями. 
Идет спектакль по пьесе А. Ро
щина «Валентин и Валентина». 
Сидящие в зале люди хмурятся 
и смеются, переживают, вол
нуются. Они ждали Згой встре
чи с искусством, они рады ей. 
И это, пожалуй, тоже вес
кий ответ на вопрос: «Нужен 
ли городу театр?». А вот вто
рой вопрос — «Будет ли те
атр существовать?» — остает
ся, к сожалению, пока без от- 
вета_

Д. МОРОЗОВА.
Каменск-Уральский.

СМЕЛО, ТОВАРИЩИ, В НОГУ!
ИЗ ПОЧТЫ «КАМЕННОГО ЦВЕТКА» вывмнммв

Все дальше уходят от нас годы революции, все мень
ше остается в живых участников «огненных» ле*. Нонх 
самоотверженность, героизм, несгибаемая вера в счаст
ливое будущее рабочих н крестьян — будут всегда при
мером для молодежи.

Мы предлагаем читателям материал, рассказывающий 
о том, как проходил четвертый волостной съезд в селе 
Всеволодоблагодатском. Сейчас это деревня Заозерная 
Новолялипского района.

Шли первые дни октября. 
Дули холодные ветры. На 
мокрую землю ложился снег. 
Временами светило солнце. С 
крыш падала капель. По ут
рам над домами поднимался 
густой дым, расстилаясь по 
низине, обволакивая кудлатые 
Кедры И ели.

В эту пору предзимья насту
пал самый лучший сезон для
охоты. В полыньях озер и
омутах речек купались не ус
певшие улететь утки. На по-
желтевших лиственницах бла
женствовали глухари. Кочева
ли по лесу тетеревиные стаи, 
вспархивали рябчики. Резви
лись вылинявшие белки. 
Присмирели после порозовки 
сохатые. Топтались возле сво
их берлог, лакомясь перезрев
шей брусникой, лобастые мед
веди.

Тайга звала на промысел. 
Старатели и лесорубы стано
вились на какое-to время охот
никами. Вместе с отцами ухо
дили в лес подростки. На за
готовке дров, добыче золота 
и платины оставались лишь 
старики, слабые на ноги, жен
щины, свободные от домашней 
работы, и девчата.

На улицах села, когда в 
школе шли занятия, было тихо 
и безлюдно... Но вот тишина 
оборвалась. Мимо домов за
тарахтели подводы. На кочном 
дворе приискового управления 
скапливались тарантасы, теле
ги, двуколки, хрустело сено, 
ржали кони, слышались гром-

кий говор и смех. Управив-
шись с делами, приезжие лю
ди заходили в Нардом, рас
саживались на скамейках бли
же к сцене...

Возле стола, покрытого 
красной скатертью, стояли по
лукругом табуретки и невесть 
откуда появившиеся стулья. 
На стене висел портрет Лени
на. К Столу подошел Алек
сандр Бахарев, уполномочен
ный Верхотурского уезда.

— Товарищи делегаты! — 
громко сказал он, — Разреши
те собрание четвертого воло
стного съезда сельсоветов 
Всеволодоблагодатской воло
сти считать открытым. Для ве
дения съезда прошу избрать 
президиум.

3. Н. Филонов, Г. К. Леонть
ев, И. П. Коровин, Ф. Н. Кара
ваев и И. В. Колобов заняли 
места в президиуме. Предсе
датель съезда Филонов предо
ставил слово по текущему мо
менту Александру Бахареву.

Александр Михайлович го
ворил спокойно, и его слегка 
глуховатый, уверенный голос 
звучал все громче и громче.

В зале тишина. Во время па
уз слышно, как шуршит бума
га. Секретари съезда Иосиф 
Колобов и Федор Караваев 
торопливо записывали содер
жание речи оратоов.

— Капиталисты всеми путя
ми стараются дать отпор ра
бочим, организуются в союзы, 
в пресловутую Лигу наций, 
чтоб задушить Российскую par

боче-крестьянскую Советскую 
власть, первой в мире под
нявшую знамя революционно
го восстания против угнетате
лей...

Член исполкома Илья Ко
ровин, сидевший в президиу
ме, очарованно смотрел на 
Бахарева, восхищаясь его уме
нием овладевать вниманием 
масс. Он невольно сравнивал 
себя с ним и считал, что Ба
харев, хотя и моложе его на 
шесть с половиной лет, имеет 
значительные преимущества, 
стоит на голову выше. Рабо
тать они начали с детства. Ни
какого образования не полу
чили, упорно овладевая ре
меслом, стали кузнецами. Уча
ствовали в революции 1905 
года. После победы Октябрь
ской революции все свои си
лы отдавали укреплению на
родной власти. Он, Коровин, 
был признанным вожаком ра
бочих на СоЛьвинском плати
новом прииске, а Бахарев — 
в селе Петропавловском (ны
не г. Североуральск). Во вре
мя колчаковщины Бахарев 
скрывался на Даньше, а он, 
Коровин, был арестован и пос
ле побега с этапа жил неле
гально в деревне Тренькиной. 
Многое сделали они для ук
репления Красной Армии, ор
ганизации добровольческих 
отрядов. Вместе с другими 
юношами и девушками на за
щиту Родины ушли их дети, 
у Коровина сын Петя, у Ба
харева дочь Анна. Но особен
но роднило их то, что оба бы
ли коммунистами. Бахарев 
стал коммунистом в 1905 го
ду, Коровин — в 1919.

Он с одобрением слушал, 
как оратор клеймил позором 
левых эсеров и меньшевиков 
за то, что они, пользуясь тем
нотой и невежеством людей, 
вводят их в заблуждение, мо-

билизуют на борьбу с Совет
ской властью; как страстно 
призывал он делегатов съез
да честно отнестись к выпол
нению возложенных на них 
задач, чтобы Красная Армия 
имела крепкий, организован
ный тыл.

Делегаты съезда вниматель
но выслушали и единогласно 
приняли резолюцию. В ней 
говорилось:

«Заслушав доклад тов. Баха
рева по текущему моменту, 
освобожденные от власти по
мещиков и капиталистов, мы, 
рабочие и крестьяне Совет
ской республики, начинаем но
вое строительство своей вла
сти в тот момент, когда на 
Южном и Западном фронтах 
Советская республика выдер
живает самый ожесточенный 
натиск озлобленного врага ~ 
всемирного капитала. Буржуа
зия будет искать способы про
должать натиски. Мы будем 
ждать пожара революции, ко
торый загорится во всех стра
нах. Только тогда мы сможем 
достигнуть прочного, вечного 
мира. Мы будем ждать, когда 
Советская власть станет вла-

несущая мир народам всего 
мира!».

Сейчас, наверное, нет в жи
вых делегатов этого съезда, 
который проходил 5, 6 и 7 ок
тября 1920 года, но остался 
протокол, хранящийся в Се
ровском филиале Государст
венного архива.

Перед закрытием съезда на 
сцену снова поднялся Алек
сандр Бахарев. При тусклом 
свете керосиновых ламп он 
выглядел старше своих 42 лет. 
На лице резче обозначались 
морщины, сильнее выделялись 
тени под глазами.

— Товарищи! — обратился 
Он к делегатам, — новый ис
полнительный комитет избран 
тогда, когда Советская рес
публика выдерживает нелег

кий натиек врага, когда по 
улицам всех городов Совет
ской России раздаются шаги 
товарищей, отправляющихся 

на фронт. Оставшиеся в тылу

стыо рабочих 
всех странах, 
еще нет, мы 
вооружены и 
нашей опорой

и крестьян во
а пока
должны 
помнить, 
является

этого 
быть

что
наша

Красная Армия. Будем твердо 
помнить, что только охраняе
мые Красной Армией, мы су
меем заняться мирной рабо
той по восстановлению наше
го разрушенного хозяйства. 
Пусть каждый из нас станет 
воином боевого и трудового 
фронта. Каждый рабочий и 
крестьянин должен быть го
товым отбросить плуг, молот 
и твердой рукой взяться за 
винтовку. Да здравствует Крас
ная Армия! Да здравствует 
пролетарская Советская власть,

должны не забывать 
«Все для Красного 
все для победы над 
капиталом!».

После этих слов в 
даются овации. Все

лозунга: 
фронта, 

мировым

зале раэ- 
делегаты

встают. Исполняется революци
онный гимн пролетариата. Под 
впечатлением его делегаты вы
ходят из Нардома...

— А ну, товарищи! — крик
нул Александр Бахарев. — 
Споем-ка нашу рабочую, — и 
первым затянул громко и ба
совито:

Смело, товарищи, в ногу, 
Духом окрепнем в борьбе,
В царство свободы дорогу 
Грудью проложим себе...
Песню дружно подхватили 

десятки голосов. Она звучала 
торжественно...

И. дитлов.
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««ДЕСЯТЬ

Как 
живешь, 
побратим?

КОНКРЕТНЫХ
ДЕЛ»

Районный комитет ССМ ■ 
Тахове объявил социалистиче
ское соревнование среди всех 
первичных организаций ССМ 
под названием «Десять кон
кретных дел в честь 25-летия 
победного февраля и X Все
мирного фестиваля молодежи 
и студентов*. Соревнование 
направлено на выполнение 
главных задач молодежных 
организаций в »том году в со
ответствии с решениями I 
съезда ССМ.

В первичных организациях 
инициатива встретила горячий 
отклик. Члены Союза на ме
стах обсуждают и принимают 
новые обязательства.

СУВЕНИРЫ 
ДРУЗЕЙ

В честь 50-летия образования 
СССР в школе-девятилетке Нт 1 
в городе Пльзене был учреж
ден Клуб молодых друзей Со
ветского Союза.

Более девяноста учащихся 
школы собрались на торжест
венное собрание, посвященное 
основанию клуба. После худо
жественной части перед моло
дежью выступили директор 
школы тов. Валентова и пред
седатель филиала Союза че
хословацко-советской Дружбы 
в школе тов. Когоутова.

В заключение учащиеся по
лучили памятные сувениры, ко
торые пришли в адрес школы 
из Свердловской области.

УСПЕХИ
бригады

Молодежный коллектив за
вода пластмасс в Ейповице, 
которым руководит Павел Ко
марок, соревнуется за звание 
«Бригада социалистического 
труда имени II съезда ССМ».

В прошлом году молодые ра
бочие успешно выполнили свои 
социалистические обязательст
ва. Они, к примеру, взяли об
моточные машины на социали
стическую сохранность и суме
ли сэкономить значительные 
суммы, отпущенные на ремонт 
оборудования. Кроме того, за 
счет улучшения организации 
работ коллективу удалось со
кратить цикл производства с 
трех до двух дней. В фонд 
солидарности передан зара
боток одной отработанной сме
ны нв сумму около 2 тысяч 
крон.

ДОБРО 
ПОЖАЛОВАТЬ!

Пионеры Клатовской девяти
летней школы уже много лет 
дружат со школой в Махинд- 
жаури, что около Батуми. В 
этом году готовится к экскур
сии в Грузию большая группа 
чехословацких пионеров. В 
период посещения Грузии 
они побывают в Гори, 'где 
встретятся с Героем Совет
ского Союза и Почетным граж
данином ЧССР генералом в от
ставке И. А. Кандарели, кото
рый прошел с Советской Ар
мией всю войну и участвовал 
в освобождении Чехослова
кии.

Уже сейчас платовские1 пио
неры получили приглашение 
посетить чайную фабрику, кол
хоз, выращивающий апельси
ны, и виноградарский совхоз, 
а также батумских моряков. 
Советские школьники с нетер
пением ждут своих друзей.

ПРИЗОВ—25
Подведены итоги конкурса 

детского изобразительного 
творчества, объявленного за
водским профсоюзным клубом 
энергетиков к 50-летию обра
зования СССР. В конкурсе 
приняли участие учащиеся 
пльзенских школ-девятилеток. 
Жюри под руководством това
рища Я. Штеффела — предсе
дателя Пльзенского союза ра
ботников чешского изобрази
тельного творчества — подве
ло итоги этого конкурса. Ав
торы 25 работ, получившие вы
сокую оценку жюри, были на
граждены ценными призами.

КЛУБ МОЛОДЫХ ДРУЗЕЙ СССР В ПЛЬЗЕНЕ • УДЕЛ БЫВШИХ СОЛДАТ 
США—НИЩЕТА И БЕСПРАВИЕ

мыр сегодня
КАК В ФРГ «ОТМЕТИЛИ» ЮБИЛЕЙ ГЕНРИХА ГЕЙНЕ • АВСТРАЛИЯ 

ВООРУЖАЕТСЯ

ГОРЯЧИЕ

Г.
■

ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

ПРЕСТУПЛЕНИЯ
ПРОТЕСТАНТОВ
Возле лавки, принадлежащей его матери в Белфасте, че

тырнадцатилетний Питер Уотереок мирно беседовал ео сво
им приятелем, когда из автомобиля, проезжавшего мимо, 
грянула пулеметная очередь. Она прошила юного ирландца 
насквозь, его друг был тяжело ранен. Уотерсон — католик, 
и в его смерти повинна одна из банд протестантских »кет- 
ремистов, развернувших небывалую кампанию убийств в 
Ольстере,

Эти преступления соверша
ются вне рамок «военной си
туации» в Северной Ирландии. 
Начиная с 1969 года здесь бы
ло убито около семисот чело
век, главным образом — като
лики,

В последнее время террор 
протестантских банд достиг та
кого размаха, что об этом вы
нуждены были высказать свое 
суждение английские газеты. 
Но как? «Армия, сообщили 
они, беспомощна перед лицом 
растущего числа убийств в 
Белфасте». На вопрос, почему 
создалось такое положение, 
белфастские католики с горе
чью отвечают: «Потому что в 
этом случае армия хочет быть 
беспомощной».

Протестантские банды име
ют возможность действовать 
до определенной етепени ле
гально. Как указывает стати
стика, в настоящее время в 
Северной Ирландии находятся 
в личном пользовании семьде
сят тысяч пистолетов, принад
лежащих главным образом 
протестантам. После недавней 
волны убийств, совершенных 
протестантскими экстремиста
ми, депутация членов парла
мента от социал-демократиче
ской лейбористской партии 
Ольстера посетила министра 
английского правительства по 
делам Северной Ирландии 
У. Уайтлоу. Она потребовала 
объявления ассоциации защи
ты Ольстера — реакционной 
протестантской организации— 
вне закона, а также ареста ря
да экстремистов, совершивших 
десятки убийств. Уайтлоу от
ветил отказом.

В последние пять лет были 
арестованы, интернированы и 
убиты многие сотни католиков, 
и лишь очень незначительное

СЭВ в действии

ЭНЕРГИЯ БУДУЩЕГО
Под таким заголовком чехословацкий еженедельник «Трибу

на» опубликовал беседу своего корреспондента с председате
лем Чехословацкой комиссии по атомной энергии Яном Неу-

АНГЛИЯ. Трудящиеся стра
ны решительно отверга

ют принудительное «заморажи
вание» заработной платы, на
вязанное правительством кон
серваторов.

Не снимке: во время демон
страции работников торговых 
предприятий Лондона в под
держку своего требования о 
повышении заработной платы.

Фотохроника ТАСС

манном. Предлагаем читателям 
сокращениями.
— Каковы направления раз

вития современной энергетики?
•— Это строительство клас

сических ГЭС, тепловых и дру
гих электростанций, которые 
уже давно освоены промыш
ленностью. Одновременно все 
большее значение придается 
развитию ядерной энергетики.

— Комплексная программа 
СЭВ предполагает строительст
во атомных электростанций 
«воронежского» типа. Сколько 
их существует?

— В Воронеже действует че
тыре блока разной мощности 
в 210, 360 и два по 440 тысяч 
киловатт. Затем — строящие
ся АЭС в Болгарии, ГДР,

это интервью с некоторыми

Венгрии, Румынии, Чехослова
кии, Советском Союзе...

На Западе промышленное 
строительство реакторов иа 
тепловых нейтронах также на
бирает темпы. Однако в этих 
реакторах значителен расход 
урана. В процессе обогащения 
тонны урана образуется 5 тонн 
обедненного урана, которые 
идут в отвал, и лишь тонна 
пригодного для такого реакто
ра топлива. Ученые стран СЭВ 
особое внимание уделяют раз
работке конструкций реакто
ров на быстрых нейтронах, ко
торые также используют обо
гащенное топливо, но одновре
менно вырабатывают и далее 
расщепляющийся материал (в

том числе и из обедненного
урана).

Эти реакторы, так сказать, 
на один порядок выше, чем 
«термические», поэтому их про
мышленное строительство тре
бует колоссальных усилий нау
ки и техники. Без преувеличе
ния можно сказать, что в этом 
деле Советский Союз находит
ся во главе мирового прогрес
са. Например, в прошлом году 
советские инженеры запустили 
реактоо на быстрых нейтронах 
БОР-60 мощностью 60 тысяч 
киловатт, в этом году —- про
мышленную АЭС в городе Шев
ченко мощностью в 350 тысяч 
киловатт, а сейчас в СССР 
строится реактор мощностью в 
600 тысяч киловатт.

— А на Западе?
— Американцы имеют пока 

реактор «Ферми», но его прин-

цип, как признались сами ав
торы, оказался неудачен. Толь
ко недавно в США впервые 
был объявлен конкурс на по
стройку промышленного «бы
строго» реактора.

Сейчас усилия всех стран — 
членов СЭВ сосредоточиваются 
на создании такой материаль
но - технической базы, связан
ной со строительством атом
ных электростанций, которая 
обеспечила бы равномерное 
развитие атомной электроэнер
гетики во всех странах СЭВ.

— Не будут ли ^томные 
станции опасными для окру
жающей среды?

— Мы очень внимательно 
контролируем их работу. В 
этом году я побывал в Воро
неже, где советские коллеги 
показали мне весьма интерес
ные диаграммы. Они наблюда
ют уже несколько лет за изме
нением радиоактивности в рай
оне АЭС. В окрестностях ра
диация практически не зареги
стрирована.

(«Трибуна» — АПН).

МЫ НУЖДАЕМСЯ В мобильных наземных силах, которые перебрасывались бы по воз
духу в случае необходимости, в авиации, способной наносить удары по далеко 
находящемуся противнику, в кораблях для несения патрульной, разведывательной 

и противолодочной службы как у побережья, и тан и в океане». Так заявляла австралий
ская raiera «Сидней морнинг геральд», выражая мнение и заботы руководящих кру
гов Австралии.

Политика наращивания вооружений — это официальный и неизбежный куре госу
дарств, связавших свою судьбу с различными агрессивными блоками, созданными в интере
сах империалистических держав, по их инициативе и при их поддержке. В этом от
ношении пример Австралии очень показателен. Она является членом всех военных груп
пировок в районе Юго-Воеточной Азии — СЕАТО, АНЗЮС, АНЗЮК. Эти блоки созданы 
и существуют под эгидой Соединенных Штатов и при активном участии в них Англии, они 
втянули в свою орбиту страны Азин. В СЕАТО входят: США, Великобритания, Фран
ция, Австралия, Новая Зеландия, Таиланд. Филиппины и Пакистан. Блок создан в 1954 
году и преследует цель установления господства в одном из важных стратегических райо
нов мира и используется США для вмешательства во внутренние дела азиатских стран.

О милитаризации государств, входящих в военные блоки, рассказывает наша сегодняиг- 
няя подборка фактов.

начальников генеральных шта
бов и первых заместителей ми
нистров обороны.
• Четыре разведывательных 

самолета военно-морской авиа
ции Австралии и 100 военно
служащих с базы в Эдинбурге 
приняли участие в совместных
маневрах американскими
военно-морскими сипами, ко
торые проводились иа Гавай
ских островах.
• «Морской скорпион» — 

это кодовое название очеред-

• Военные расходы Австра
лии на 1972—1976 годы соста
вят 7.383 миллиона долларов. 
Согласно новой военной про
грамме предполагается рекон
струировать многие военные
базы 
верфи.

судостроительные

АВСТРАЛИЯ И ДРУГИЕ

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА F

КИНГА 
О СТРАНЕ 
СОВЕТОВ

Хельсинкское отделение 
общества «Финляндия—Со
ветский Союз» выпустило в 
свет книгу «СССР: отвеча
ем на вопросы финнов». На 
ее красной обложке — герб 
Советского Союза и фотогра
фия скульптуры В. И. Му
хиной «Рабочий н колхоз
ница».

Книга призвана удовлет
ворить в какой-то степени 
все растущий интерес фин
ской общественности к СССР 
и различным сторонам жиз
ни многонационального со
ветского содружества. Об 
этом интересе свидетельству
ют горы писем, поступаю
щих в адрес общества «Фин
ляндия — Советский Союз». 
При чтении этих писем воз
никла мысль дать в отдель
ной книге ответы на интере
сующие финнов вопросы.

Издание книги было по
священо 50-летию образова
ния СССР. Ее актуальность 
растет и в связи с тем, что 
сейчас в Финляндии развер

нулась подготовка к пред
стоящему празднованию в ап
реле 25-летия советско-фин
ляндского договора о дру
жбе, сотрудничестве и вза
имной помощи. *

В. ЛЕСКИНЕН.

БОЯТСЯ 
ИМЕНИ 
ТЕИНЕ

Когда говорят о Дюссель
дорфе, то сразу вспоминает
ся, что в этом городе родил
ся немецкий поэт Генрих 
Гейне, имя которого знает 
весь просвещенный мир. И 
не было ничего удивитель
ного в том, что горожане, 
особенно учащаяся моло
дежь, захотели присвоить 
имя своего прославленного 
земляка Дюссельдорфско
му университету. Ко всеоб
щему удивлению, админист
рация высшего учебного за
ведения решительно воспро
тивилась этому. Оказывает
ся, есть еще люди, которым 
имя Генриха Гейне внушает 
страх.

Великого немецкого поэта 
и сатирика боялись при жиз

число воинствующих Экстреми
стов было подвергнуто аресту 
или задержано.

В кругах католиков «армию 
рассматривают не как защит
ника, а скорее как угнетателя», 
писал в «Гардиан» Дерек Бра
ун. «Действительно, люди в 
Ольстере так запуганы, что 
нередко верят в существование 
нечестивого сговора армии с 
протестантскими боевиками». 
Он приводит слова домашней 
хозяйки, католички, сказавшей, 
что различия между армией и 
вооруженными протестантами 
больше не существует.

Английские солдаты получи
ли винтовки со специальным 
ночным прицелом. «Эти винтов
ки предназначены для стрель
бы по живым мишеням в тем
ноте и способны различать да
же религиозную принадлеж
ность человека», — с горькой 
иронией говорят католики.

Истина состоит в том, что 
«гражданская война» стала 
разновидностью политики. Ар
мия проявляет беспомощность 
всякий раз, когда протестант
ские банды ведут себя так, 
словно они и есть действитель
ные правители страны.

Британские колонизаторы 
сейчас говорят о так называе
мой «путанице» в Ольстере и 
перелагают вину за нее на ме
стное население Однако по
добная тактика Лондона не 
поможет скрыть того факта, 
что население Северной Ир
ландии остается, как и прежде, 
многострадальной жертвой 
английской вооруженной ин
тервенции.

Джеймс ОЛДРИДЖ, 
английский писатель.

(АПН).

• Австралия выдала одной 
английской верфи заказ на 
строительство двух подводных 
лодок типа «Обертон».

ф В Австралии работают 
над созданием системы обна
ружения подводных лодок, ко
торую намечается создать во
круг побережья всей страны, 
В частности, завершается раз
работка нового радиогидро- 
акустического буя для исполь
зования в этой системе.
• Отряд австралийских ко

раблей во главе с авианосцем 
«Мельбурн» принял участие в 
совместных маневрах с кораб
лями США, Англии, Таиланда, 
Филиппин и Новой Зеландии в 
районе Джакартского залива 
(Индонезия).
• Австралия намерена пре

доставить индонезийским во
енно-воздушным силам реак
тивные истребители «Сейбр».

ф Австралийские специали
сты определят на месте при
годность индонезийских аэро
дромов к приему реактивных 
самолетов, В частности, они 
займутся расширением базы 
военно-воздушных сил на Во
сточной Яве.

ф В связи е предоставлени
ем Индонезии самолетов 
«Сейбр» в Австралию для 
обучения вождению Этих са-

молатов направлена новая 
группа индонезийских военно
служащих.
• В августе прошлого года 

правительство Австралии ас
сигновало 400 миллионов дол
ларов на постройку четырех 
эскадренных миноносцев,

ф Сейчас военно-морские 
силы Австралии насчитывают 
17 тысяч офицеров и матросов, 
более 50 кораблей и судов 
различного назначения. Флот 
страны имеет два авианосца, 
подводные лодки, эсминцы, 
фрегаты.

ф Ассигнования на разви
тие военно-морских сил уве
личиваются с каждым годом. 
В 1956—1957 годах расходы на 
эти нужды составляли 78 мил
лионов долларов, в 1965—1966 
годах — 200 миллионов долла
ров. Затем они возросли еще 
на 20—30 миллионов.
• В последнее время воен

ные расходы Австралии достиг
ли таких размеров, которых 
она не знала со времени вто
рой мировой войны. Милита
ризация страны обходится на-

1.252 миллиона долларов.
• Правительство Австралии 

утвердило выбор нового учеб
ного самолета для своих во
оруженных еил. Это машина 
новозеландского производства. 
Планируется купить 37 таких 
самолетов для замены ныне 
существующих машин.
• По сообщению иностран

ной печати, возможно заклю
чение соглашения между 
США, Англией и Австралией 
об «обороне» в Индийском 
океане.
• В военных планах Австра

лии на 1970—1980 годы преду- 
. смотрено принять участие вме

сте с ее союзниками в воен
но-морском и военно-воздуш
ном патрулировании в Индий-
ском океане.
• Австралийское 

тельсгво намерено
прави- 

поставить

логоплателыцикам 1 мил-
лиард долларов ежегодно. А 
военный бюджет нынешнего 
финансового года составляет

в этом году реакционному 
камбоджийскому режиму зна
чительную партию вооружения: 
артиллерию, наземные ракеты, 
вертолеты и другое оружие и 
технику, в которых нуждается 
армия реакционеров.

® Австралия и Новая Зе
ландия приняли решение соз
дать совместный постоянный 
консультативный комитет по 
вопросам обороны на уровне

иых морских маневров стран 
СЕАТО, которые проводились 
в октябре прошлого года в 
Южно-Китайском море. В 
этих, 42-х по счету, военно- 
морских маневрах блока при
няли участие 20 кораблей Фи» 
липпин, США, Англии, Австра
лии, Новой Зеландии, Таилан
да. Учения длились две не
дели.
• Таиланд ответил согласи

ем на просьбу США сохранить 
в этой стране и в дальнейшем 
американские наземные вой
ска и подразделения военно- 
воздушных сил. К началу этого 
года в Таиланде было разме
щено 49 тысяч американских 
военнослужащих.
• Радиолокационная стан

ция «Омега» будет построена 
в Австралии, В Южном Реве
рине (штат Виктория). Атом
ные подводные лодки военно- 
морских сил США смогут при
нимать сигналы этой австра
лийской станции на расстоянии 
до 8 тысяч морских миль (око
ло 15 тысяч километров) при 
любых погодных условиях.
• Два фрегата и одно вспо

могательное судно индонезий
ских военно-морских сил при
няли участие в совместных ма
неврах с австралийскими ко-

раблями. В других маневрах, 
которые проводились в тер
риториальных водах Индоне
зии, принимали участие два 
австралийских эсминца.
• Пакистан ведет перего

воры с Францией о закупке у 
нее еще 30 самолетов «Ми- 
раж-5» общей стоимостью свы
ше 100 миллионов долларов.
• В начале этого года Фран

ция уже продала 30 самолетов 
«Мираж» Пакистану. Княжест
во Абу-Даби купило 12 бое
вых машин, обслужи зать их бу
дут пакистанские летчики. 
Княжество обязалось передать 
эти самолеты Пакистану, как 
только он этого потребует.

ф Командующий вооружен
ными силами США в районе 
Тихого океана нанес визит в 
Таиланд. Он вел переговоры с 
верховным главнокомандую
щим вооруженными силами 
страны, а также с представи
телями военного блока СЕАТО.

ф США передали таиланд-
ским 
лам 
ТОВ в 
мой

военно-воздушмым еи- 
две эскадрильи вертоле- 
еоответствии с програм- 
военной помощи этой

стране. Всего же США переда
дут Таиланду 44 вертолета ти
па «Хьюз» и 3 вертолета типа 
«Чунук».

Ц Министр обороны Гол
ландии Г. де Костер заявил, 
что в ближайшее время преду
сматривается вместе е англий
скими кораблями «совместная 
демонстрация флага» в ходе 
учебного рейса военно-мор
ских еил Англии и Голландии 
в район Дальнего Востока. Во 
время этого похода намечает
ся заход отряда военных ко
раблей в порты Ирана, Индо
незии, Австралии и Новой Зе
ландии.

Ф США осуществляют по
ставки вооружения Австралии. 
Достигнуто соглашение о про
даже ей 24 американских ис- 
треб^телей » бомбардировщи
ков с изменяемой геометрией 
Крыла Ф-111. Стоимость этой 
сделки — 344 миллионе дол
ларов.

Лондон.

ни, после смерти боялись его 
книг, в которых он желчно 
высмеивал трусов, подхали
мов, лжепатриотов, продаж
ных буржуа и тупиц-ученых. 
Его книги запрещали, рвали, 
сжигали на площадях.

По решению ЮНЕСКО, 
мировая общественность от
метила 175-летие со дня 
рождения поэта. Этот слав
ный юбилей широко празд
новался в ГДР. Прогрессив
ная общественность ФРГ 
тоже отдала дань уважения 
поэту. В Дюссельдорфе бы
ла организована выставка 
писем, документов, картин, 
скульптур, рассказывающих 
о жизни н творчестве Гейне. 
Вечера поэзии Г. Гейне, чте
ние лекций и докладов о 
жизненном и творческом пу
ти поэта организовала в 
ФРГ Германская коммуни
стическая партия.

По-иному встретили юби
лей западногерманские бур
жуа и обыватели. Они вся
чески стремились очернить 
творчество поэта. Кстати 
сказать, в ФРГ до сих пор 
не издано полного собрания 
сочинений Гейне.

В. КАТАЕВ.
(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОММЕНТАРИЙ

Решение правительства
США вторично в течение 14 
месяцев девальвировать дол
лар свидетельствует о прогрес
сирующем ослаблении внеш-
неэкономических позиций
США и о резком обострении 
противоречий между США, 
Западной Европой и Японией. 

...Банкиры и министры 
финансов западных стран 
встречали Новый, 1973 год

НЕДУГИ 
ЗЕЛЕНОЙ

в благодушном 
Казалось, ничто

настроении. 
не предве- 
валютныхщало бури, на

биржах царйло относитель
ное спокойствие,
особых тревог

не вызывал 
курс амери-

канского доллара, спал ажи
отаж на золотых рынках. В 
конце января в Париже соб
рался «Комитет 20», обра
зованный в сентябре прош
лого года Международным 
валютным фондом для под
готовки проекта реформы ва
лютной системы Капитали

БАНКНОТЫ
ценивающихся американских себя компромисса, 

долларов. Общая сумма дол-
ларов, предъявленных толь
ко в последние дни перед 
девальвацией в западноевро
пейские банки, превысила 
10 миллиардов.

В отличие от обстановки 
конца 1971 года, когда бы
ла проведена первая деваль
вация доллара на 7,89 про
цента, вторая девальвация

____ ___ ________ на 10 процентов в феврале 
стического мира. И цокачле- . 1973 года была осущест-
ны комитета теоретизирова
ли о будущем валютной си
стемы, разразился очеред
ной валютный кризис. На 
биржи Западной Европы н 
Японии хлынул поток обес-

влена в гораздо более не
благоприятных для США ус
ловиях. В декабре 1971 г. в 
момент девальвации доллара 
Соединенным Штатам уда
лось добиться выгодного для

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

вынудив
другие страны одновремен
но ревальвировать свои 
валюты и взять на себя обя
зательство поддерживать но
вый курс доллара, Нынеш
нюю девальвацию США про
вели в одностороннем поряд
ке, не добившись взамен от 
своих конкурентов никаких 
уступок.

США были вынуждены 
пойти на этот шаг, так как
им не 
страны 
Японию

удалось заставить
Западной Европы и

скупать
в неограниченном

доллары 
количе-

стве по твердому курсу. 
Партнеры не выразили го
товности ревальвировать свои

валюты по отношению к дол
лару и обеспечить американ
скому капиталу свободный 
доступ на зарубежные рын
ки.

Мероприятия, проведен
ные в последнее время ря
дом стран по ограничению 
притока долларов, шли враз
рез с американскими плана
ми. Англия, а затем совсем 
недавно Швейцария и Япо
ния ввели свободно колеолю- 
щиеся курсы своих валют по 
отношению к доллару, т. е. 
фактически отказались от 
поддержки его официально
го курса. Франция, Бельгия, 
Италия ввели двойной ва
лютный курс: они покупают 
По официальному курсу 
только доллары, поступаю
щие от торговых операций, а 
переводы валюты, связан
ные с движением капиталов, 
осуществляются по свобод
но колеблющемуся курсу. 
Многие страны, в том числе 
ФРГ, ввели строгий конт
роль над импортом капитала. 
Таким образом, стратегия 
США — «Вы будете гло
тать наши доллары или на
ши товары» — на этот раз 
не увенчались успехом.

Вторичная девальвация

еще больше подорвала дове
рие к доллару как к резерв
ной валюте и международ
ному эталону стоимости. 
Тем самым надежды США 
удержать ключевое положе
ние в реорганизуемой ва
лютной системе сильно по
шатнулись. Ослабление по
зиций доллара будет стиму
лировать поиски путей со
вершенствования таких меж
дународных активов, как 
специальные права заимст
вования (СПЗ), и еще боль
ше укрепит авторитет золо
та как наиболее надежного 
актива. С другой стороны, 
девальвация доллара не
сколько улучшит торговые 
Позиции США, так как де
лает американские товары 
более конкурентоспособными 
на внешних рынках.

По мнению большинства 
обозревателей, нынешняя де
вальвация лишь временно 
ослабляет остроту валютно
го кризиса, не затрагивая его 
корней. Это предвещает ио- 
вые вспышки кризиса.

О. БОГДАНОВ, 
кандидат Экономических 

наук.
(АПН).

СОЛДАТ ВОЗВРАЩАЕТСЯ В ГЕПО
Нет, домой они возвращаются не как героя. «Черные» 

гетто Америки встречают своих сыновей, участвовавших 
в войне, во Вьетнаме, настороженно, иногда жалея, а 
иногда боясь к презирая их. Полицейские морщатся, ког
да узнают, что на их участке появился еще один негр, 
вернувшийся из Вьетнама. «Ветераны-негры, — пишет 
газета американских коммунистов «Пиплз уорлд», — 
убеждаются, что двери, которые были раньше закрыты 
для них, теперь заперты на двойной запор, а ключи на
ходятся у тех, кто в свое время послал их во Вьетнам, 
обещая при »том прекрасную жизнь».
Нередко бывшие солдаты, 

служившие во Вьетнаме, заме
чают, что соседи и знакомые 
старательно избегают, «не уз
нают» их. Столкнувшись С на-, 
стороженным, а то и открыто 
враждебным отношением об
щественности, они особенно 
остро чувствуют себе обману
тыми. Ведь ео Вьетнаме им 
внушали, что война ведется в 
интересах всей нации.

— После возвращения в 
Штаты я разочаровался во 
веем, — рассказывал мне 
Джон Холман, активист дви
жения «Ветераны Вьетнама — 
против войны», принимавший 
в прошлом году участие во 
встрече советской и американ
ской молодежи в Минске. —

И без того трудно прийти в се
бя после всего пережитого во 
Вьетнаме. А тут еще все смот
рят на тебя как на «прокажен
ного». Особенно тяжело при
ходится неграм. Они практи
чески не могут устроиться ни 
на какую более или менее 
прилично оплачиваемую рабо
ту. Полиция, обычно считаю
щая молодых негров «потенци
альными преступниками», ра
да первому же случаю, чтобы 
упрятать бывших солдат за ре
шетку. Впрочем, неграм было 
нелегко и в армии. Во Вьет
наме к ним всегда относились 
как к людям «второго сорта», 
заставляли выполнять самые 
опасные задания.

«Армия — зеркало общест

ва, — пишет американская га
зета «Вашингтон пост». — Ее 
проблемы — это проблемы 
Америки». Недавние столкно
вения в армии США еще раз 
доказали, что «язва» амери
канского общества — расизм 
Подтачивает и воинство Пен
тагона. Особенно острую фор
му расовый антагонизм при
нял в военно-морском флоте. 
Примером тому могут слу
жить стычки между неграми 
и белыми на авианосце «Китти 
Хок», танкере ВМС «Хассаям- 
па», отказ более ста членов 
экипажа авианосца «Кочстел- 
лейшн» вернуться на корабль в 
знак протеста против расовой 
дискриминации.

Обострение расового - анта
гонизма, писал в этой связи 
журнал «Юнайтед стойте», ха
рактерно и для других родов 
войск США. Журнал приводит 
примеры расовых столкнове
ний в армейских частях, рас
квартированных в Западной 
Германии, Южной Корее, на 
Окинаве и, наконец, в Южном 
Вьетнаме.

С окончанием войны во 
Вьетнаме перед Соединенны
ми Штатами во весь рост вста
ла проблема трудоустройства 
вернувшихся солдат. По дан
ным Управления по делам ве
теранов, процент безработных 
среди бывших солдат, служив
ших во Вьетнаме, гораздо вы
ше, чем в среднем по стране. 
Первые в списке безработ
ных — негры. Не имея 
средств к Существованию, они 
вынуждены обивать пороги 
различных правительственных 
учреждений, выпрашивать жал
кие подаяния, чтобы не уме
реть с голоду.

«Я приехал домой уверен
ным, что военный стаж помо
жет мне найти работу, —- ска
зал в интервью корреспонден
ту «Ньюсдей» чикагский негр 
Перси Уиггинс. — Я не учел, 
что обществу я не нужен, как 
не нужны ему и многие дру
гие ветераны».

Да, солдаты, вернувшиеся 
из Вьетнама, особенно негры, 
не нужны капиталистическому 
обществу. Они сыграли свою 
роль — их кровью были оп
лачены бешеные прибыли во
енных монополий. Теперь их 
удел —« нищета и бесправие.

А. ПРАВОЙ.
(АПН).

«РЕШЕНИЕ»
СУДЕБНЫХ ВЛАСТЕЙ
НЬЮ-ЙОРК. Р. ле Пью, во

жак профашистской, ультра
правой организации «Минит

мены», отбывающий ГО-летпее 
тюремное заключение, будет 
досрочно освобожден «под че
стное слово». Такое решение 
приняли американские судеб
ные власти.

Организация «Минитменов» 
давно снискала себе извест
ность террористическими ак
тами против прогрессивных ор
ганизаций и лиц, созданием 
военизированных формирова
ний, накоплением крупных sa- 
пасов оружия.

Уступая требованиям амери
канской общественности, воз
мущенной разгулом банд «Ми- 
нитмеиов», власти были вы
нуждены возбудить против пх 
главаря уголовное дело. В 
1970 году де Пью был приго
ворен к 10 годам тюремного 
заключения. Не отбыв и поло
вины срока, он теперь будет 
снова разгуливать на свободе.

(ТАСС).
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Эта история началась не

сколько лет назад в студии 
телевидения. При музыкаль
ной редакции задумано было 
попробовать создать что-то 
вроде эстрадной студии, по
стоянной группы способных 
ребят из самодеятельности, 
которые могли бы принимать 
участие в некоторых музы
кальных программах, может 
быть — разучивать новые, 
только что созданные песни.

По истечении третьего 
дня прослушиваний перед 
комиссией предстали четыре 
девушки — вокальный квар
тет педагогического институ
та с необычным названием 
«Игоринки».

Они волновались, во как 
только начали петь, волне
ние, как ни странно, исчез
ло. Сейчас я понимаю, что 
это вовсе не было парадок
сом. Девушки были на ред
кость музыкальны, и в ми
ре музыки, песни — нм жи
лось легко и свободно.

Коллектив допустили до 
дальнейших испытаний, хо
тя и без особого энтузиазма. 
«Да, чистенько, — говорили 
многие, — культурно, но 
как - то уже очень традици
онно...»

Что было потом, ныне из
вестно: квартет «Игоринки» 
прошел все предварительные 
этапы творческих соревнова
ний в популярной всесоюз

ной телевизионной програм
ме «Алло, мы ищем талан
ты!» и стал ее лауреатом.

Девушки стали постоян
ными участниками телевизи
онных передач, первыми ис
полнителями многих песен 
уральских композиторов, 
свердловская киностудия за
писала пение «Игоринок» в 
нескольких фильмах. Цент
ральное телевидение показа
ло их сольный концерт по 
первой программе.

Итак, признаки внешнего 
успеха, но в нем ли только 
дело? Радостен сам факт, 
что в городе появился еще 
один музыкальный коллек
тив, чье профессиональное 
мастерство находится сегод

ня иа уровне самых совре
менных требований.

В свое время многие го
родские общественные орга
низации сделали все, чтобы 
квартет жил, не распался по 
причинам чисто житейским: 
девочки кончали учебные за
ведения, трое приехали в 
Свердловск из других мест.

Повезло им и на руково
дителя. Молодой преподава
тель педагогического учили
ща Игорь Козев —; не про
сто музыкант, обладатель хо
рошего вкуса, счастливого 
умения выбрать, найти пес
ню, но и неравнодушный че
ловек, требовательный и 
очень ответственный.

Но, конечно, главное — 
в них самих. Специалисты об
ратили внимание на то, как 
славно сливаются у певиц 
голоса, как светло и трога
тельно звучит сопрано веду
щей, первого голоса, но
венькой Наташи Елисее
вой... Но все эти качества 
есть и у ее более опытных, 
прославленных коллег.

В чем же, хотя бы ма
ленькое, но своеобычие 
«Игоринок»?

В безыскусности, в той 
самой простоте, которая 
сродни глубокой простоте и 
ясности русского народного 
искусства.

Квартет всегда относится 
к песне, к замыслу ее авто
ров как-то особо бережно, 
уважительно — словно ухо
дя в тень, чтобы все отдать 
музыке, выявлению образа 
песни.

Вот русская народная 
песня «У крыльца высоко
го». Закройте глаза, и вам 
на минуту покажется, что вы 
в поле: летнее небо высо
ко и бездонно, и где-то там 
в вышине, что и не разгля
деть вовсе, а почувствовать 
только возможно, звучит го
лос какой-то птахи, щемяще 
родной, до боли русский...

В репертуаре «Игоринок» 
произведения самых разных 
авторов, выступают они на 
равных в самых больших, 
торжественных городских 
концертах вместе с артиста
ми профессиональных теат
ров.

И, пожалуй, самое доро
гое в них — то, что время 
не изменило наших девочек, 
они остались милыми, скром
ными и очень требователь
ными в творческом отноше
нии к себе людьми.

А уж подобной влюблен

ности в песню стоит поже
лать. Они могут петь без 
конца, без просьб зрителей, 
без аплодисментов: Кажется, 
исчезни слушающие, и они 
не заметят, такое удовольст
вие получают от песни сами. 
И это дает повод задумать
ся еще над одним фактом.

Мы много и заслуженно 
пишем доброго об энтузиас
тах художественной само
деятельности, но ведь встре
чается и другое, о чем мы 
стыдливо предпочитаем 
умалчивать, подчас во вред 
самим самодеятельным ак
терам — самодовольство, за
вистливость, чванство.

«Игоринки» счастливо ли
шены этих качеств. Недав
но мне пришлось наблюдать, 
как помогали девушки, так 
сказать, «телевизионному» 
квартету — «Алым пару
сам» из города Серова. По
могали, советовали, репети

ровали, пели вместе е ни
ми, хотя все это совсем не 
входило в обязанности моло
дых преподавателей педаго
гического училища (именно 
там работают ныне «Иго
ринки»).

В те же дни известный 
советский композитор Ми
каэл Таривердиев, слушая 
песни в исполнении сверд
ловчанок, сказал: «Знаете, 
наверно, если за эти годы 
(пока существуют телевизи
онные самодеятельные кон
курсы) мы открыли хотя бы 
четыре-пять таких коллек
тивов — стоило начинать!»

Не знаю, как сложится 
дальше судьба «Игоринок», 
но в одном убеждена: Ната
ша Елисеева, Наташа Рупа- 
сова, Тамара Петровская, 
Надя Расулова уже никогда 
не расстанутся, не смогут 
расстаться с песней.

А. ЛАПИНА.

ХРОНИКА 
ВУЗОВСКИХ
СТАРТОВ

Закончились областные лич
но-командные соревнования 
облсовета «Буревестник» по 
лыжным гонкам среди спор
тивных клубов высших учеб
ных заведений Свердловска и 
Нижнего Тагила.

В этом сезоне хорошо под
готовились лыжники —- сту
денты Уральского политехни
ческого института (преподава
тели лыжного спорта: К. Бо
ярских, В. Рогозина, В. Упо- 
рова). В первый же день со
ревнований политехник Арка
дий Кожинов выиграл в тя
желых погодных условиях гон
ку на 30 км с результатом 
2 часа 17 мин. 05 сек. Его од- 
иоклубница Людмила Ковеш- 
никова была первой на 10-ки
лометровой дистанции со вре
менем 39 мин. 54 сек., а сре
ди юниоров лучшей была Свет
лана Болгова, которая пробе
жала эту дистанцию за 42 мин. 
37 сек.

У юниоров гонку на 20 км 
выиграл студент Свердловско
го медицинского института 
Валерий Цветков с результа
том 1 час 27 мин. 37 сек.

Во второй день состязаний 
Людмила Ковешникова принес
ла своей команде победу в 
гонке на 5 км, пройдя дистан
цию за 21 мин. 14 сек. У юнио
рок эту дистанцию выиграла 
Галина Катаева (Свердловский 
педагогический институт), ее 
время 21 мин. 51 сек. 10-кило
метровую гонку выиграла 
юниорка студентка УПИ Свет
лана Бологова с результатом 
42 мин. 37 сек.

Титул чемпиона областного 
совета среди мужских и жен
ских команд завоевали лыжни
ки УПИ. ♦ * ♦

В Братске закончился Всесо
юзный чемпионат «Буревестни
ка» по санному спорту. Вы
ступая на двухместных санях, 
команда студентов-свердлов
чан заняла третье призовое 
место. Спортсмены В. Исайкин, 
С. БазымоВ и А, Урылев вклю
чены в сборную команду цент
рального совета «Буревестник» 
для выступления на чемпио
нате страны.* * *

В Междуреченске прошло 
Всесоюзное первенство «Буре
вестника» по горнолыжному 
спорту. Команда свердловчан 
заняла там четвертое место.

В троеборье бронзовую ме
даль завоевала свердловчанка 
Тамара Першина. Ее одноклуб
ник Владимир Сторожев вклю
чен в состав сборной цент
рального совета «Буревестник» 
по спортивно-технической под
готовке и готовится к выступ
лению в чемпионате СССР.

В. ВЕДУНОВ, 
заведующий 

учебно-спортивным 
отделом облсовета 

«Буревестник».

ТИТУЛ ЧЕМПИОНА ОБ
ЛАСТИ — У ЛЫЖНИКОВ 
ПОЛИТЕХН ИЧЕСКОГО 
ИНСТИТУТА • ПОБЕДА 
ЮНЫХ ТАГИЛСТРОЕВЦЕВ 
• КТО ПОЕДЕТ НА 
ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ!

СПОР ВЫИГРАЛ 
^лот*я «КРИСТАЛЛ»

В Нижнем Тагиле закон
чился финальный турнир 
городского первенства на 
приз клуба «Золотая шайба» 
среди юных хоккеистов. В 
течение недели шесть силь
нейших команд города вели 
бескомпромиссный спортив
ный спор.

В последней игре за пер
вое место встретились «Кри
сталл» (Тагилстроевский 
район) и «Маяк» (Дзержин
ский район), не имевшие до 
этого поражений. В интерес
ной и упорной борьбе побе
дили тагилстроевцы со сче

том 5:3, они стали облада
телями «золотых» медалей и 
кубка горкома комсомола 
(тренер-общественник Юрий 
Заброда). «Серебро» — у 
команды «Маяк». Бронзовые 
медали у хоккеистов «Ор
ленка» (Тагилстроевский 
район).

Команда «Кристалл» бу
дет защищать честь Нижне
го Тагила на областном тур
нире на приз клуба «Золотая 
шайба».

В. ЗАВЬЯЛОВ.
Нижний Тагил.

«ЭСТАФЕТА
ПОКОЛЕНИЙ»

В шестой раз проводились 
нынче соревнования на приз 
газеты «Вечерний Свердловск». 
Помимо обычной смешанной 
эстафеты (три мужских этапа 
по 5 километров и два жен
ских по 3 километра), была 
новинка — «эстафета поколе
ний». Она предусматривала 
участие младших школьников, 
юношей и тех, кому за пять
десят. Этапы эстафеты были 
для них одновременно дистан
циями для сдачи норм комп
лекса ГТО. И все участники 
успешно справились с этими 
нормами.

Соревнования на городском 
пруду Свердловска посвяща
лись 250-летию города. В них 
выступило рекордное число 
команд — сорок. Некоторые 
коллективы — педагогическо
го, политехнического, лесотех
нического институтов, горно- 
металлургического техникума,

«Динамо» выставили по две— 
три команды.

Фаворитами в смешанной 
эстафете считались динамовцы, 
за первую команду которых 
выступали мастера спорта: 
Л. Капитонов, Н. Фурзикова, 
Л. Косарева, Ю. Зотов и пер
воразрядник С. Семенов.

Праздновать бы динамовцам 
победу, если бы не оплош
ность Косаревой: вместо трех
километровой петли она сдела
ла двухкилометровую. За на
рушение правил судьи дисква
лифицировали команду «Ди
намо».

Победа присуждена лыжни
кам Уральского политехниче
ского института, они впервые 
завоевали переходящий приз 
«Вечернего Свердловска».

В «эстафете поколений» 
выступило пять команд. 
Здесь победили динамовцы.

А. УРАЛЬСКИЙ.

СПО'РТАОТ

Более шести тысяч выиг
рышных карточек пятого тира
жа, розыгрыш которого состо
ялся 20 февраля в Баку, заре
гистрировано в Свердловском 
управлении «Спортлото*.

Общая сумма на выплату 
выигрышей составляет 55401 
рубль, а карточек продано на 
103 тысячи рублей. Выигрыш

5000 рублей и получит житель 
Риги, он единственный в стра
не угадал шесть видов спорта. 
Угадавшие пять номеров, а их 
у нас в области шесть, получат 
по 3404 рубля. Те, кто правиль
но зачеркнул четыре номера 
(таких 526 человек), получат 
выигрыш — 33 рубля. На три 
номера выпал выигрыш в три 
рубля.

Шестой тираж спортивно
числовой лотереи состоится 
сегодня в Вологде.

ШАХМАТНЫЙ 
1КЛУБ!

ОТДЕЛ ВЕДЕТ 
П. СТЕПАНОВ

МАТ
КОРОЛЮ

Мат королю — конечная 
цель любого шахматного 
сражения. Такой финал из
редка встречается и в серь
езной .турнирной практике. 
Посмотрите интересную пар
тию из Всемирной студен
ческой олимпиады в Дрезде
не, 1969 г. Примечания — 
мастера спорта свердловча
нина Ореста Аверкина.

АВЕРКИН — 
ВЕБЕР

Староиндийская защита
1. d4 Kf6 2. с4 еб 3. КсЗ 

С^Т 4. е4 d6 5. К(3 0—0 6. 
Се2 с5 7. d5 еб 8. 0—0 ed 
9. cd ЛеЗ 10. Kd2 Каб. На 
другой возможный путь раз
вертывания сил — 10... аб

11. а4 Kbd7 я также соби
рался избрать надежное 12. 
13.

11. J3. Примерно равно
ценным продолжением за бе
лых является и 11. Фс2, но 
я отдаю дань моде.

11... Кс7. Белые стремятся 
к наступлению в центре, в 
связи с чем важно овладеть 
пунктом с4 для коня. Чер
ные, со своей стороны, долж
ны организовать контр
наступление на ферзевом 
фланге, где у них пешечный 
перевес.

12. а4 Ь6 13. Kphl. Об 
этой позиции стоит сказать 
несколько слов. Впервые 
ход 13. Kphl применил Най- 
дорф в партии с Фишером 
па олимпиаде в Гаване 
(1966 г.). Идея его проста. 
Белые делают полезный вы
жидательный ход с тем, что
бы на естественное 13... Саб 
разменять белопольных сло
нов и занять конем стратеги
чески важное поле с4. Если 
белые сразу играют 13.,Кс4, 
то черные отдают за непри
ятного коня слона (13... Саб), 
облегчая себе защиту.

13. .. Фб7. Сравнительно 
новое продолжение. Черные 
ждут прыжка белого коня на 
с4, чтобы его разменять. С 
этого момента начинается 
любопытная борьба вокруг 
ослабленных белых полей

(с4, Ь5, аб, сб) в лагере чер
ных.

14. Фс2! Белые по-преж
нему придерживаются выжи
дательной тактики. Жертву 
пешки принимать опасно: 
14... Kf:d5 15. K:d5 (но не 
15. ed из-за 15... С:сЗ 16. 
Ьс Л:е2 17. Ф43 Саб 18. с4 
Лае8 19. Ке4 Л8:е4 20. fe 
ФК4 21. Ф!3 ФЛЗ 22. gf С:с4 
с контрашансами) 16... K:d5 
17. СЬ5 КЬ4 18. Фdl Кеб 
19. Кс4 Cd4 20. аб ЛЬ8 21. 
ab ab 22. Cf4 Леб 23. Фа4 
к выгоде белых.

14. .. Kph8 Слишком нере
шительно. Стоило путем 14... 
КИ5 поискать встречные шан
сы (15. Кс4 15).

15. ЛЬ1. С неприятной уг
розой Ь4. Теперь уже на 15... 
Kh5 16. Кс4 f5 я собирался 
играть 17. g4!

15. .. Саб 16. С:а6К:а617. 
Кс4. Итак, битва по белым 
полям закончилась в пользу 
белых.

17... КЬ4 18. Ф61 Ле48. В 
опасности важнейший пункт 
d6!

19. Cf4 Ке8 20. Ф42 16. 
В лагере черных возникли 
новые слабости. Следовало 
попытаться активизироваться 
путем 20... ФЬ7 с дальней^ 
шим аб и Ь5, правда, и здесь 
после 21. С116 аб 22. C:g7. 
Kp:g7 23. КеЗ Ь5 24. f4 на
ступление белых должно 
увенчаться успехом. Во всех

НС 11101.

ПИСЬМА ИЗ БОЛГА
РИИ • ВЫСТАВКИ 
СТАЛИ ТРАДИЦИЕЙ

Пловдив — 

Качканар
«Наш город Пловдив распо

ложен в красивой долине, че
рез город протекает река Ма- 
рица. Над Пловдивом возвы
шается холм, на котором стоит 
памятник советскому воину 
Алеше», — так рассказывает 
болгарская школьница в пись
ме, которое она отправила в 
качканарскую школу № 6.

О самой молодой школе 
самого юного города Свердлов
ской области — Качканара — 
сообщила недавно болгарская 
пионерская газета — и поле
тели на Урал письма. Более 
20 писем из разных городов и 
сел Болгарии получили уча
щиеся шестой школы. Ребята 
узнали о том, что в городе 
Русс, расположенном на бере
гу Дуная, недавно открыт па
мятник В. И. Ленину, а в го
роде Трояне построен новый 
кинотеатр «Ленин». Качканар
ские пионеры узнали имя Ли- 
ляны Димитровой и других 
болгарских революционеров. 
Школьники из Болгарии рас
сказали о своей учебе, о пио
нерских делах, о значках и 
марках.

Подарок 

горожанам
Многим жителям города 

Каменска-Уральского примель
кался заколоченный досками и

этих случаях сказывается ос
лабление белых полей на 
ферзевом фланге и черных 
полей на королевском.

21. Cg3. Расчищая дорогу 
наступающей пехоте, но, 
возможно,, еще более эффек
тивно 21. С116.

21... ФЬ7 22. ЛЬ41 Л47? 
Лучше было 22... аб, стре
мясь избавиться от тисков.

23. 14 Ла48.

№ 214.

В Свердловском Доме ху
дожника открылась персо
нальная выставка молодого 
свердловского художника 
Алексея Бурлакова.

Алексей Бурлаков ро
дился в Североуральске. За
кончил Свердловское худо
жественное училище. Он — 
участник зональных и обла
стных выставок.

На снимках: репродукция 
с картины «Девушка у ок
на»; Алексей Бурлаков в за
ле выставки.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

фанерой первый этаж девяти
этажного дома на проспекте 
Победы, Недавно исчез этот 
деревянный «наряд». И взору 
предстала совсем иная карти
на: сквозь огромные стеклян
ные витрины в зале видны 
просторные секции нового хо
зяйственного магазина. А на 
днях состоялось открытие но
вого торгового предприятия. 
Сотни горожан посетили новый 
магазин.

В двух секциях электро- и 
хозтоваров разместилось пять 
отделов, где выставлены сотни 
наименований товаров, необ
ходимых в хозяйстве.

Благодарим

за выставку
Кто из нас, бывая в Моск

ве, в Третьяковской галерее, 
не любовался полотнами ве
ликого русского художника 
В. Сурикова. В этом году 
наша страна отмечает 125- 
летие со дня рождения зна
менитого мастера кисти.

В связи с этой датой в го
родской библиотеке города 
Шали открылась выставка 
книг о знаменитом художни
ке.

Такие книжные выставки, 
посвященные знаменатель
ным датам, стали в Шале 
уже традиционными. Недав
но, например, здесь были 
представлены книги о заме
чательном русском певце 
Ф. И. Шаляпине, 100-летие 
со дня рождения которого 
отметила наша страна.

24. е5! de. Спасения, не
видимому, уже нет. Сейчас . 
угрожает 25. еб.

25. fe Л:д5. На 25... K:d5 
решает 26. еб К:сЗ 27. Ф:47!

26. K:d5 Л:45 27. Фе2 
Лд11 28. Л.-dl fe 29. К:е5 
Kpg8 30. Фс4 Kpf8 31. Лd7 
Kd6 32. K:g6 hg 33. C:d6 
Kpe8 34. ФебХ.

РЕШИТЕ ЗАДАЧУ
№ 215. В. ЗЮСЬКИН 

Свердловск

Мат в 4 хода.
При беглом взгляде на по

зицию кажется, что к цели 
ведет четырехходовый ма
невр коня: Kh7—f8—d7— 
—Ьб—d5x. Но в ответ на 
это черные играют пешкой 
«h» с патовой идеей. Для вы
полнения задания необходи
мо найти скрытую тонкость.

Кто решит эту задачу? О 
всех, кто пришлет правиль
ный ответ, будет сообщено 
в газете. Один из читателей 
(по жребию) получит книгу 
Е. И. Умнова «Современная 
шахматная задача».

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ 
БЮРО

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ
КОМЕДИИ

Сегодня ДЕВИЧИИ
1-1П ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ

ПЕРЕПОЛОХ
2-Ш КЕТО И КОТЭ

Среда, 28
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Цв. теп. «Равнение 

на пионерское знамя». Пере
дача для школьников.

12.15 — В. Кожевников. «Мон
тажники». Инсценированные 
рассказы.
13.20 — «У инициаторов сорев
нования». Репортаж о соревно
вании животноводов Красно
дарского края.

ЧЕТВЕРГ 1 МАРТА
6.30 — Программа передач. 

6.35 — Областные известия. 
6.45 — «Запомните эту музы
ку» (Балакирев. Увертюра на 
темы трех русских песен). 
7.30 — Обзор областных газет. 
7.45 — Объявления. 8.15 — Но
вые записи (у микрофона 
В. Меньшенин и уральское 
трио баянистов). 9.10 — Музы
ка. 16.45 — Обзор газеты «Ве
черний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявления. 
18.00 — Программа передач. 
18.05 — Объявления. 18.15 — 
«»Музыка Урала». (К пле
нуму молодых. О компози
торах А. Нименском и А. Не
стерове). ,18.55 — «Внимание, 
технические новинки». 19.00 — 
Программа радиостанции 
«Юность» из Москвы. 20.00 — 
Областные известия. 20.15 — 
«Вечерние беседы». 20.35 — 
Программа передач. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

1-Ш в 3 ч. дня ОБРАТНЫЙ 
АДРЕС

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый художественный 

фильм 
«СОЛЯРИС» 
(две серии). 

Сеансы; в 12, 16, 20 ч.

13.50 «Ступени интегра-
ции». Документальный фильм.

18.15 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

18.20 — «Рассказы о профес
сиях». «Вам строить будущее».

13.50 Экономическая гео-
графил. (Учебная передача по 
географии).

19.30 — «Творчество юных». 
Передача для школьников.

20.00 — Новости.
20.10 — «Мо-лод-цы!». Спор

тивная молодежная программа.
21.30 — Цв. тел. Чемпионат 

мира по фигурному катанию. 
Парное катание.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня СПАРТАК
1-Ш ДАНСИ
2-Ш ЖИЗЕЛЬ

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Показывает Сверд

ловск. Учебная программа. Ис
тория КПСС. 1 курс. Борьба 
партии за социалистическую 
индустриализацию страны и 
коллективизацию сельского хо
зяйства. Создание фундамента 
социализма (1926—1932 гг.). 
(Окончание).

19.10 — Высшая математика. 
1 курс. Дифференциалы (окон
чание). Общие теоремы ана
лиза.

20.30 — Сопротивление мате
риалов. 3 курс. Внецентренное 
растяжение и сжатие.

21.45 — Новости.
22.00 — Первенство СССР по 

баскетболу. «Уралмаш» — СКА 
(Рига).

Четверг, 1
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО- 
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — «Творчество юных». 

Передача для школьников.
12.15 — Цв. тел. Чемпионат 

мира по фигурному катанию. 
Парное катание.

13.45 — «У инициаторов со
ревнования». Передача 2-я.

14.15 — Программа докумен
тальных фильмов.

18.33 — Показывает Сверд
ловск. Программа передач.

18.35 — Новости.
18.45 — Наши кинопремье

ры. Киноочерк о реконструк
ции на Красноуральском меде
плавильном комбинате.

19.00 — «Соревнование- по
иск и результат».

19.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. «Большая арена юного 
спортсмена».

20.00 — Новости.
20.10 — «Ленинский универ

ситет миллионов», «Духовное 
развитие социалистических на
ций».

20.45 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по фигурному катанию. 
Парное катание. Произвольная 
программа.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Лица друзей». Ведет 
передачу писатель А. Алексин.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.15 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
18.20 — «Целлюлоза». Учеб

ная передача по химии.
18.45 — «Русская печь» Ве

дет передачу член-корреспон
дент Академии наук СССР 
И. Ф. Протченко.

19.30 — Показывает Сверд
ловск. Новое на киноэкране.

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — Новости.
20.35 — «Меридиан ноль». 

Художественный фильм.
22.05 — -К открытию област

ной художественной выставки. 
Передача из Свердловской 
картинной галереи.

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня ВАЛЕНТИН

И ВАЛЕНТИНА
1-Ш НОЧЬ ОШИБОК
2-Ш НА ВСЯКОГО

МУДРЕЦА ДОВОЛЬНО
ПРОСТОТЫ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Чертова дю

жина.
СОВКИНО — Черные ан

гелы.
УРАЛ — Прерия. Жена 

Лота. Недостойная старая 
дама. В зале документаль
ного фильма: Воспоминания 
о будущем. Под голубым 
куполом неба. Песни из ада. 

’ ТЕМП — Любить человека.
ЭКРАН — Ну, погоди! 

(пять выпусков). Девушка 
под солнцем. Чертова дю-

ПРОГРЕСС — Три мушке
тера (две серии).

МИР — Человек-оркестр.
ИСКРА — Девушка под 

солнцем. Зимородок. Кар
пухин.

СОВРЕМЕННИК — Мульт
фильмы. Чертова дюжина.

А.ВИАТОР — 19 девушек 
и- один моряк.

КОМСОМОЛЕЦ — Джейн 
Эйр.

ЗНАМЯ — Драма из ста
ринной жизни. Одни непри
ятности. Карпухин. Шутите!

ЛУЧ — Гойя (две серии).
ЗАРЯ — Оцеола.
СТАЛЬ — Рожденная сво

бодной.
РОДИНА — 19 девушек и 

один моряк.

ПОГОДА »и...................  ni
1—2 марта по области ожидается переменная облачность, 

местами снег, слабые метели, ветер южный, 5—10 метров в 
секунду. Температура воздуха ночью 5—10, при прояснениях 
до 15 градусов мороза, днем от 1 градуса тепла до 4 мороза, 
иа дорогах гололедица.

КИРОВГРАДСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 60 
ИА БАЗЕ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

МЕДЕПЛАВИЛЬНОГО КОМБИНАТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ
и возрасте 20—26 лет из числа уволенных в запас из 

рядов Советской Армии с образованием не ниже 8 клас
сов для обучения специальности ЗАБОИЩИКА-ПРОХОД- 
ЧИКА.

Срок обучения — 7 месяцев»
В период обучения учащиеся обеспечиваются бесплат

но общежитием и получают стипендию 84 рубля в ме
сяц.

Начало занятий с 5 марта 1973 г.
В период прохождения производственной практики 

учащиеся обеспечиваются дополнительным спецпитани
ем и получают 1/3 зарплаты.

Окончившие училище направляются на работу иа 
рудники Кировградского мелькомбината и обеспечива
ются жилплощадью в первую очередь.

Зарплата после окончания училища 220—280 рублей 
в месяц, при освоении профессии — 300—370 рублей 
в месяц. Проработавшим от года до 3-х лет ежегодно 
выплачивается вознаграждение по результатам работы 
предприятия за год в размере 11-месячного среднего 
заработка.

Кроме того, при непрерывном стаже подземной рабо
ты от 2 дс 3-х пет выплачивается ежегодное единовре
менное вознаграждение за выслугу лет в размере 80% 
месячной тарифной ставки, а при стаже от 3 до 5 лет — 
100%.

Забойщикам предоставляется ежегодно очередной я 
дополнительный отпуск продолжительностью 36 рабо
чих дней, а проработавшим непрерывно два года — 
еще 3 дня за кадровость.

Предоставляются льготы при уходе на пенсию.
Поступающие в училище представляют заявление, 

медицинскую справку, паспорт, трудовую книжку, воен
ный билет, 4 фотокарточки, документ об образовании.

Адрес училища: гор. Кировград Свердловской области, 
ул. Дзержинского. 12.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
КИНОФИКАЦИИ
И ГПТУ № 20

ОБЪЯВЛЯЮТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
В ГРУППУ КИНОМЕХАНИКОВ 

ШИРОКОГО ПРОФИЛЯ.
Принимаются юноши и девушки не моложе 15 лет с 

образованием не ниже 8 классов.
Обеспечиваются стипендией в размере 20 рублей и 

квартирами в частном секторе.
Начало занятий группы с 15 марта.
Срок обучения — 11 месяцев.
Прием производится по направлениям дирекций кино- 

сети и кинотеатров куда и следует обращаться.
Адрес- гор. Свердловск, уг. ул. Восточной и Сибирско

го тракта, 12/25, ГПТУ № 20. Тел. 24-28-02.
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